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COUPE MILITAIRE D’ALGÉRIE :
Le président de la République remet le trophée au 

capitaine de l’équipe de la 1ère région militaire

L
e président de la 

République, Chef 

suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid 

Tebboune, a remis le trophée de 

la Coupe militaire de football, 

au capitaine de l’équipe de la 

1ère région militaire, Imad 

Benaissa, à l’issue de la finale 

remportée face à son homologue 

de la 4ème région militaire sur le 

score de 2-1, jeudi au Centre de 

regroupement et de préparation 

des équipes sportives militaires 

(CREPESM) à Ben Aknoun 

(Alger).

Le président de la République, 

a également remis des médailles 

d’honneur aux joueurs et staffs 

techniques des deux équipes 

finalistes. Il a aussi honoré les 

arbitres de la rencontre et signé 

pour chacun d’eux des ballons 

de football. L’équipe de la 1ère 

région militaire remporte la 

coupe militaire de football pour 

la 11e fois de son histoire.

Auparavant, le président de 

la République est arrivé au 

CREPESM où il a été accueilli 

par le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, Chef d’Etat-major 

de l’Armée nationale populaire 

(ANP).

Après avoir écouté l’hymne 

national, les honneurs ont 

été rendus au président de la 

République par les formations 

des différentes forces militaires 

de l’ANP. Le président de la 

République a salué le Général 

d’Armée Commandant de 

la Garde républicaine, le 

Secrétaire général du ministère 

de la Défense nationale, les 

Commandants des Forces 

armées et de la Gendarmerie 

nationale, le Commandant de la 

1ère Région militaire, le chef du 

département Emploi-préparation 

de l’Etat-major de l’ANP, ainsi 

que le chef du service des sports 

militaires.

SOMMET ARABO-ISLAMIQUE :
 Le ministère des Affaires étrangères dément des propos 

attribués au président de la République

D
ans un mélange indu 

du commentaire et de 

la déclaration officielle 

établie, un organe de la presse 

privée a, abusivement, attribué 

au président de la République 

des propos sans fondement. Ces 

propos auraient été, selon cet 

organe, tenus par le ministre 

des Affaires étrangères au nom 

du président de la République à 

l’occasion du dernier Sommet 

arabo-islamique de Riyad, 

indique le Ministère dans un 

communiqué.

Comme en font foi la version 

écrite, autant qu’audiovisuelle, 

la déclaration algérienne au 

Sommet de Riyad n’appelle, 

en aucune manière et sous 

quelque forme que ce soit, à une 

réédition de l’embargo arabe de 

1973.

Une simple lecture de cette 

déclaration suffirait à constater 

que les sanctions politiques, 

diplomatiques, économiques et 

militaires dont il est question 

sont celles dont l’Algérie appelle 

à imposer à l’entité sioniste 

pour l’agression, le génocide, 

ainsi que les crimes de guerre 

et les crimes contre l’humanité 

qu’elle perpétue impunément à 

Ghaza et dans l’ensemble de la 

région, selon la même source.

Attaf préside la cérémonie d’inauguration de l’ambassade 
du Nicaragua en Algérie

L
e ministre des Affaires 

étrangères et de la 

Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 

a présidé, jeudi à Alger, en 

compagnie de l’ambassadeur 

de la République du Nicaragua 

en Algérie, M. Carlos Eduardo 

Diaz Moreira, la cérémonie 

d’inauguration de l’ambassade 

du Nicaragua en Algérie.

Dans une allocution prononcée 

lors de la cérémonie 

d’inauguration de l’ambassade, 

M. Attaf a affirmé que 

l’ouverture de l’ambassade du 

Nicaragua aujourd’hui à Alger 

intervenait quelques mois 

seulement après l’ouverture 

officielle de l’ambassade 

d’Algérie à Managua, 

précisant que “cette réalisation 

diplomatique s’inscrit dans le 

contexte d’une dynamique très 

positive marquant les liens de 

fraternité, de solidarité et de 

coopération entre l’Algérie et le 

Nicaragua”.

Les deux pays renouvellent, 

sous la conduite du président de 

la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune et son homologue 

Daniel Ortega, “leur engagement 

à baliser la voie pour consolider 

les relations bilatérales, ouvrir 

de nouvelles perspectives 

pour le développement de ces 

relations et asseoir de nouvelles 

bases pour atteindre des niveaux 

plus élevés de coopération 

économique et de coordination 

politique”, a-t-il ajouté.

M. Attaf a, en outre, précisé que 

l’ouverture de l’ambassade de la 

République du Nicaragua, pays 

frère, en Algérie vient célébrer 

plus de 43 ans de solidarité 

dans le soutien des causes justes 

dans le monde et promouvoir 

la coopération Sud-Sud, y 

compris entre l’Afrique et 

l’Amérique latine, pour soutenir 

les aspirations du Sud au sein 

du Groupe des 77 + Chine et 

du Mouvement des non-alignés 

(MNA), outre un nouvel ordre 

international fondé sur l’équité, 

la justice et l’inclusion.

“Nous sommes particulièrement 

fiers de la fidélité de nos deux 

pays à ces idéaux et principes 

qui ont façonné leur identité 

au niveau international, des 

principes qui ont déclenché nos 

luttes historiques mémorables, 

à savoir la lutte de l’Algérie 

contre le colonialisme et celle du 

Nicaragua contre la dictature”, 

a-t-il soutenu.        

De son côté, l’ambassadeur 

du Nicaragua en Algérie a 

rappelé que les relations entre 

l’Algérie et le Nicaragua sont 

fondées sur la solidarité dans la 

lutte contre le colonialisme et 

l’impérialisme, ainsi que sur le 

soutien fort au peuple sahraoui 

et au vaillant peuple palestinien 

en proie au génocide commis 

par l’entité sioniste.

Et d’ajouter que “le Nicaragua 

reconnaît et rejoint les efforts de 

l’Algérie visant à aboutir à un 

cessez-le-feu et à œuvrer pour 

la paix à laquelle nos peuples 

aspirent, ainsi que pour la 

reconnaissance pleine et entière 

de l’Etat palestinien à l’ONU et 

de la décolonisation au Sahara 

occidental, dernière colonie en 

Afrique”.

A ce propos, M. Moreira a 

souligné que “les peuples du 

Nicaragua et de l’Algérie, 

qui partagent la dignité des 

peuples victorieux ayant vaincu 

et continueront à combattre 

toute forme d’oppression, de 

colonialisme, d’impérialisme 

et de néofascisme, œuvrent 

côte à côte, avec la force et le 

legs de nos héros et martyrs, 

qui nous ont appris à bâtir la 

paix et auxquels nous rendons 

hommage aujourd’hui à travers 

cette inauguration”.
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VOITURES DE MOINS DE 3 ANS :
L’importationet la revente autorisées à certaines conditions

FIAT ALGÉRIE:
La production sous tension, les Délais de livraison prolongés 

pour le modèle Fiat Doblo

L’AADL 3:
L’agence dément les informations erronées circulant

 sur les réseaux sociaux et contre-attaque

Le projet de loi de finances 
pour l’année 2025 a été 
adopté mercredi soir par 

l’Assemblée populaire nationale 
(APN), après des débats animés et 
des amendements controversés. 
L’une des dispositions les plus 
discutées concerne l’importation 
de véhicules d’occasion de moins 
de 3 ans. 
L’article 203, qui autorise la 
cession de véhicules de moins de 
3 ans, a suscité de vives réactions 
au sein de l’hémicycle. Certains 
députés ont réclamé son retrait, 
tandis que d’autres, soutenus 
par les partis FLN et RND, ont 
plaidé en faveur de son maintien.
Finalement, l’article a été adopté 
avec des modifications. Il stipule 
que les véhicules d’occasion 
importés par des particuliers ne 
pourront être cédés avant une 
période de 36 mois, sauf en cas 
de remboursement des avantages 
fiscaux accordés à l’importation.

“S’agissant de la mesure 
interdisant la vente des véhicules 
importés de moins de trois ans, 
comme stipulé dans le projet de 
loi, la commission a introduit 
un nouvel article (203 modifié), 
approuvé par l’Assemblée, qui 
permet de céder ces véhicules 
après le paiement des droits 
fiscaux accordés, sous certaines 
conditions prévues par le nouvel 
article.” précise l’APS.
PLF 2025 : Voici les conditions 

permettant de revendre sa 
voiture importée de moins de 
3 ans
Ainsi, selon l’article 203 
modifié, le véhicule importé peut 
être revendu, après paiement de 
l’avantage fiscal accordé, et ce, 
selon les 04 cas suivants :
1. Si le véhicule est 
cédé dans un délai inférieur ou 
égal à 12 mois à compter de 
la date de son dédouanement 
: Remboursement intégral de 

l’avantage.
2. Si le véhicule est cédé 
dans un délai supérieur à 12 
mois mais inférieur ou égal à 24 
mois à compter de la date de son 
dédouanement : Remboursement 
de 66% de l’avantage.
3. Si le véhicule est cédé 
dans un délai supérieur à 24 
mois mais inférieur ou égal à 36 
mois à compter de la date de son 
dédouanement : Remboursement 
de 33% de l’avantage.
4. Si le véhicule est cédé 
après 36 mois à compter de la 
date de son dédouanement : 
Aucun remboursement n’est 
exigé.
Cette mesure vise à limiter les 
pratiques de spéculation et à 
empêcher certains individus de 
profiter des avantages fiscaux 
accordés à l’importation de 
véhicules neufs pour ensuite les 
revendre rapidement.
Le ministre des Finances, 

LazizFaid, a justifié cette 
disposition en expliquant qu’elle 
permettra de mieux contrôler le 
marché des véhicules d’occasion 
et de lutter contre les pratiques 
frauduleuses.
D’autres amendements proposés 
par les députés, notamment celui 
visant à autoriser l’importation 
de véhicules d’occasion de moins 
de 5 ans, ont été rejetés.
Le projet de loi de finances sera 
désormais transmis au Conseil 
de la nation pour examen et 
adoption finale.
L’adoption du projet de loi de 
finances pour 2025 marque une 
nouvelle étape dans la politique 
économique algérienne.
L’autorisation de céder des 
véhicules d’occasion de moins de 
3 ans, sous certaines conditions, 
est l’une des mesures phares 
de ce texte. Cependant, cette 
décision a suscité de nombreuses 
interrogations et critiques.

Face à une demande en 
forte croissance, Fiat 
Algérie a annoncé la 

suspension temporaire des 
commandes pour son modèle 
Fiat 500 et l’allongement du 
délai de livraison du modèle 

Doblo à 90 jours. Cette décision 
vise à mieux gérer l’affectation 
des commandes et répondre 
aux attentes des clients tout en 
ajustant la production.
Dans une note envoyée à 
ses partenaires ce mercredi, 

Stellantis El Djazair, représentant 
de Fiat en Algérie, a expliqué que 
l’afflux important de commandes 
a dépassé les prévisions initiales.
« Depuis le début du mois de 
novembre, vous avez enregistré 
plus du double de commandes 
pour la Fiat 500 par rapport à tout 
le mois d’octobre », a déclaré 
l’entreprise, saluant au passage 
le travail de ses distributeurs.
Pour réguler cette demande et 
assurer une affectation alignée 
avec les futures productions, 
Stellantis a décidé de suspendre, 
à partir de demain, la prise de 
nouvelles commandes pour la 
Fiat 500.
Ils ont invité les distributeurs à 
cesser l’acceptation de paiements 

clients pour ce modèle jusqu’à 
nouvel ordre, bien qu’ils puissent 
continuer à enregistrer des 
inscriptions en précommande.
Cette pause dans les commandes 
de la Fiat 500 est temporaire, et 
Stellantis s’engage à informer 
ses partenaires dès qu’il sera 
possible de reprendre la prise de 
commandes.
Délais prolongés pour le 
modèle Fiat Doblo
En ce qui concerne le modèle 
Doblo, Stellantis a également 
annoncé une modification dans 
les délais de livraison.
Les commandes enregistrées 
à partir d’aujourd’hui, dans le 
cadre de l’opération « switch », 
seront désormais soumises à un 

délai de 90 jours.
Cette prolongation vise à 
donner le temps nécessaire pour 
satisfaire les demandes existantes 
tout en permettant une meilleure 
planification logistique.
En réponse aux difficultés 
actuelles de production et aux 
délais de livraison, Fiat Algérie 
montre ainsi son souci d’ajuster 
ses processus en fonction des 
attentes du marché et de ses 
partenaires commerciaux.
Elle invite donc les clients 
intéressés par ces modèles à 
patienter jusqu’à la réouverture 
des commandes et à considérer 
les délais allongés pour la 
réception de leurs véhicules.

L’Agence nationale pour 
l’amélioration et le 
développement du 

logement (AADL) a démenti, 
ce jeudi soir, les informations 
erronées circulant sur les réseaux 
sociaux concernant les quotas 
attribués à plusieurs wilayas dans 
le cadre du programme de vente 
en location « AADL 3 ».
Dans un communiqué, l’AADL 
a qualifié ces informations de « 
fausses et trompeuses« , visant 
à semer la confusion parmi les 
souscripteurs au programme 
AADL 3, dont le nombre a 
atteint, après le traitement initial, 

1 024 342 souscripteurs répartis 
sur l’ensemble du territoire 
national, comme l’a déclaré 
récemment, le ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi.
L’agence a souligné que son 
compte Facebook officiel et 
son site web www.aadl.dz sont 
les seules sources fiables pour 
obtenir des informations vérifiées 
sur ses activités.
Face à cette propagation de 
fausses nouvelles, l’AADL 
a annoncé avoir entamé des 
poursuites judiciaires auprès du 
parquet compétent en matière de 

cybercriminalité.
L’objectif est d’identifier et 
de poursuivre les auteurs de 
ces actes, ainsi que toutes les 
personnes ayant participé à la 
diffusion ou à la propagation 

de ces informations erronées et 
mensongères.
Rumeurs sur les quotas AADL 
3 : L’agence met les points sur 
les i et poursuit les diffuseurs
L’agence appelle ainsi les 
citoyens à ne pas se fier 
aux rumeurs et à consulter 
uniquement les sources officielles 
pour obtenir des informations 
exactes et fiables.
Ce démenti fait suite à la 
propagation rapide, sur les 
réseaux sociaux, de rumeurs 
infondées concernant la 
répartition des quotas de 
logements par wilaya dans le 

cadre du programme « AADL 3 
».
Ces allégations non vérifiées ont 
semé la confusion et l’inquiétude 
au sein de la communauté des 
souscripteurs. L’agence, en 
réagissant rapidement, vise à 
rassurer les citoyens et à lutter 
contre la désinformation.
En résumé, l’AADL a tenu à 
clarifier la situation et à mettre 
un terme aux spéculations autour 
des quotas de l’opération AADL 
3, en rappelant que seules les 
informations publiées sur ses 
canaux officiels sont à prendre 
en compte.
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ALGÉRIE TÉLÉCOM :
Nouvelles offres d’internet au débit “ultra-rapide de 1,2 Gbps”

A
lgérie Télécom a 

annoncé, mardi à 

Alger, le lancement de 

nouvelles offres d’internet, à 

partir de jeudi 14 novembre, au 

débit “ultra-rapide de 1,2 Gbps”.

Lors d’une conférence de 

presse tenue en marge des 

travaux d’un atelier régional 

de l’Union internationale des 

télécommunications (UIT), 

organisée sous le patronage 

du ministère de la Poste et des 

Télécommunications sous le 

thème “Vers une connectivité 

universelle et ciblée dans la 

région arabe”, le directeur de la 

marque et de la communication 

d’Algérie Télécom, Azzeddine 

Harik, a affirmé que “les 

nouvelles offres de l’entreprise 

viennent répondre aux attentes 

et aux demandes des clients, en 

adéquation avec sa stratégie en 

tant qu’opérateur principal dans 

les technologies de l’information 

et de la communication (TIC), 

visant à développer et moderniser 

le réseau Internet en Algérie”.

A ce propos, le chef du 

département Commerce, 

Marketing et Innovation de 

l’entreprise, Amir Ben Iddir, a 

fait savoir que le débit Internet 

“atteindra 1,2 Gbps tout en 

maintenant le tarif de l’ancienne 

offre de 1 Gbps à 4.200 DA/ 

mois”.

“Il y a une modification dans les 

offres en termes de débit tout 

en conservant les mêmes tarifs, 

avec la possibilité de bénéficier 

des offres suivantes: 240 Mbps 

à 2.800 DA/mois, 120 Mbps 

à 2.600 DA/mois, 60 Mbps à 

2.400 DA/mois, et 30 Mbps à 

2.200 DA/mois”, a-t-il expliqué.

M. Ben Iddir a, également, 

souligné que la migration vers 

ce débit sera “automatique et 

systématique pour les clients 

concernés par ce service”, 

rappelant que ces offres 

s’inscrivent dans le cadre du 

“développement du réseau de 

fibre optique en Algérie”.

ALGÉRIE POSTE :
Lancement officiel de “Innov-post”, premier hackathon 

dédié à l’innovation technologique

A
lgérie Poste a annoncé 

le lancement officiel 

d’Innovpost, le premier 

hackathon national dédié à 

l’innovation technologique dans 

le secteur de la poste, prévu le 

30 novembre et le 1er décembre 

2024, indique mardi un 

communiqué de cette entreprise.

“Algérie Poste annonce le 

lancement officiel d’Innovpost, 

le premier hackathon 

national dédié à l’innovation 

technologique dans le secteur de 

la poste, qui est un événement 

d’envergure en Algérie et 

dont l’objectif est de stimuler 

l’innovation, relever des défis 

concrets et mobiliser les talents 

créatifs”, précise la même 

source.

Ce hackathon s’adresse aux 

étudiants et aux startups désirant 

“participer activement à la 

transformation digitale, sous le 

slogan “Towards a Connected 

and Innovative Post”.    

Relevant qu’Innovpost “se 

positionne ainsi comme une 

plateforme unique où idées 

et compétences convergent 

pour façonner un avenir plus 

connecté, durable et résolument 

tourné vers l’Open Innovation”, 

Algérie Poste explique que ce 

premier hackathon s’articule 

autour de “six thématiques 

essentielles, réparties entre les 

catégories étudiants et startups”.

Les thèmes concernant les 

étudiants s’intéressent au 

“développement web, vision 

par ordinateur-intelligence 

artificielle, plateforme 

community engagement”, alors 

que pour les startups, il s’agit 

d’”optimisation logistique 

(IoT/IA/RFID/QR Code), 

optimisation de la gestion des 

files d’attente et innovation en 

gestion de carrière”.

La même source précise que les 

solutions proposées devront être 

“novatrices, en intégrant des 

technologies avancées, adaptées 

aux besoins actuels du secteur 

de la Poste, contribuant ainsi 

à l’optimisation des services 

d’Algérie Poste”.

L’entreprise précise que les 

inscriptions sont ouvertes du 7 

novembre en cours et resteront 

accessibles pendant 10 jours 

et à l’issue de cette période, 

“une présélection permettra de 

retenir les solutions les plus 

prometteuses, dont les équipes 

seront invitées à participer au 

hackathon prévu le 30 novembre 

et le 1er décembre”.

Le hackathon Innovpost 

“adopte un format hybride 

alliant participation en ligne et 

en présentiel”, note la même 

source, relevant qu’”en plus 

de la participation en ligne, les 

équipes sélectionnées auront 

l’opportunité de se regrouper 

dans l’une des quatre wilayas 

participantes, Alger, Sétif, 

Tlemcen et Ouargla et ce, pour 

une expérience collaborative et 

immersive”.

Le 18ème Salon International de l’Optique et de la 
Lunetterie ‘’SIOL’Alger’’ ouvre ses portes à Alger

L
e 18ème Salon 

International de l’Optique 

et de la Lunetterie 

(SIOL’Alger) ouvrira ses 

portes jeudi prochain à l’Ecole 

supérieure d’hôtellerie et 

de restauration (ESHRA), 

ont annoncé dimanche les 

organisateurs.

Placé sous le parrainage du 

ministre de la Santé, cette édition 

professionnelle, dont le nombre 

d’exposants sera doublé par 

rapport aux salons précédents, 

s’attend à accueillir “près de 

2000 visiteurs”, selon RH. 

International Communication, 

l’organisateur de cet événement.

Cette importante manifestation 

de l’Afrique et du monde 

Arabe est un lieu où “les 

opticiens et lunetiers se 

croisent annuellement avec les 

professionnels de la santé, qui 

découvrent les tendances et les 

innovations technologiques”, 

rappellent les organisateurs.

A l’instar des salons qui se 

tiennent à travers le monde, 

le SIOL’Alger répond aux 

attentes des ophtalmologues, 

des cliniques, des cabinets et 

des secteurs sanitaires, grâce à 

une offre transversale, verres, 

montures, matériels pour 

opticiens, aménagement de 

points de vente et distribution, 

souligne la même source.

8EME CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE PHARMACIE FAP :
Le rôle central du pharmacien dans 

l’accompagnement du malade mis en avant

L
e rôle central du 

pharmacien dans 

l’accompagnement 

du malade a été souligné, 

vendredi, lors du 8e Congrès 

de la Fédération algérienne de 

pharmacie (FAP).

Le président de la FAP, 

Abdelhakim Boudis, a souligné 

le rôle central du pharmacien 

en matière “d’acquisition, de 

distribution de médicaments et 

d’orientation du malade lors de 

l’achat des médicaments”.

Outre son rôle complémentaire 

au médecin, “le pharmacien 

hospitalier assume la 

responsabilité d’achat des 

médicaments, tout en veillant à 

assurer leur disponibilité dans 

toutes les spécialités au niveau 

des établissements hospitaliers, 

l’objectif étant d’éviter la 

pénurie”, a-t-il précisé.

Le 8e Congrès de la FAP a 

traité de sujets “extrêmement 

importants” pour le pharmacien, 

dont “les médicaments 

génériques et les nouvelles lois 

y afférentes, l’utilisation des 

médicaments biosimilaires et 

ceux issus de la biotechnologie, 

en sus des produits cosmétiques 

très utilisés”, selon le même 

responsable.

“Face aux développements 

enregistrés dans la formation 

universitaire dans les domaines 

de la médecine et de la 

pharmacie, il a été procédé 

récemment à la création de la 

Faculté nationale de pharmacie 

relevant de l’université d’Alger, 

une démarche envisageable 

à l’avenir pour les autres 

universités dotées de Facultés 

de médecine, à travers le 

pays”, a indiqué M. Boudis, 

citant la création de “nouvelles 

spécialités en médecine et en 

pharmacie et les diplômes de 

formation en post-graduation, 

en réponse aux besoins de 

l’industrie pharmaceutique”.

Prennent part à ce 8e Congrès, 

des experts algériens et étrangers 

en pharmacie dans le but 

d’échanger les expertises et les 

connaissances et de s’informer 

des nouveautés en la matière.
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ÉCHANGES COMMERCIAUX 
ALGÉRIE – QATAR:

Une nouvelle ligne maritime 
inaugurée

L’Algérie et les États-Unis signent 
un accord pour l’importation de 

vaches génétiquement modifiées

SONATRACH:
Réception d’une nouvelle 
cargaison d’équipements 

pour la réalisation de stations
 de dessalement de l’eau de mer

ALGÉRIE-CONGO:
Signature d’un protocole 

d’accord dans les domaines
 de la géologie et des mines

L’Agence nationale pour la promotion 
du commerce extérieur, connue sous 
le nom d’ALGEX, a récemment 

annoncé le lancement d’une ligne maritime 
directe pour le transport de marchandises 
entre l’Algérie et Doha, au Qatar. La 
Compagnie nationale de transport maritime 
(CNAN) Algérie met en place cette initiative 
pour faciliter et dynamiser les échanges 
commerciaux entre les deux pays.
L’Algérie renforce ses échanges commerciaux 
avec le Qatar grâce à une nouvelle ligne 
maritime
Dans son communiqué, ALGEX a souligné 
que cette nouvelle ligne commerciale est 
spécifiquement dédiée aux opérateurs 
économiques algériens souhaitant développer 
leurs exportations vers le Qatar. Grâce à ce 
service, ces entreprises disposeront désormais 
d’un moyen de transport régulier et direct 
pour acheminer leurs produits vers le marché 
qatarien, offrant ainsi une alternative plus 
rapide et efficace aux circuits logistiques 
existants.
L’ouverture de cette ligne s’inscrit dans 
une stratégie plus large de l’Algérie visant à 
renforcer sa présence sur les marchés étrangers 
et à diversifier ses partenaires commerciaux, 
notamment dans la région du Golfe. Le Qatar, 
avec une économie en pleine expansion et une 
demande croissante de produits diversifiés, 
représente une opportunité intéressante pour 
les exportateurs algériens.
Les entreprises algériennes présentes en 

force à Doha
Cette annonce coïncide avec la participation 
de 150 entreprises algériennes au salon de 
Doha, une foire commerciale d’envergure 
internationale où les entreprises algériennes 
exposent une gamme variée de produits, 
allant de l’agroalimentaire aux matériaux de 
construction. Ce salon représente une vitrine 
pour promouvoir le savoir-faire algérien et 
explorer de nouvelles opportunités d’affaires 
dans le Golfe.
ALGEX invite les opérateurs économiques 
intéressés à se rapprocher de la CNAN 
Algérie pour obtenir plus d’informations sur 
les modalités d’utilisation de cette nouvelle 
ligne maritime. L’agence met en avant 
l’importance de cette démarche pour stimuler 
les exportations algériennes, en offrant aux 
entreprises locales un accès facilité à de 
nouveaux marchés, ce qui pourrait contribuer à 
dynamiser l’économie nationale et à diversifier 
ses sources de revenus.
Cette ligne maritime entre l’Algérie et Doha 
marque une nouvelle étape dans la coopération 
économique entre les deux pays, avec des 
perspectives prometteuses pour les échanges 
commerciaux à venir.

L’Algérie et les États-Unis lancent une 
alliance spéciale pour révolutionner 
l’élevage bovin. Après plusieurs 

mois de négociations et d’efforts de la part 
d’Elizabeth Moore Aubin, l’ambassadrice 
des États-Unis en Algérie. Un accord algéro-
américain a été signé ce mardi 12 novembre 
2024 à Alger, ouvrant la voie à l’importation 
de vaches génétiquement modifiées. 
Ce projet est le fruit d’une collaboration 
soutenue entre les deux nations. Entamée dès 
2023 et menée par l’ambassadrice des États-
Unis qui a suivi le dossier de près.
En effet, la première rencontre au sujet de 
l’élevage bovin a eu lieu en septembre 2023 
au CNIIAAG d’Alger. Ce séminaire avait 
rassemblé des experts en génétique animale, 
des vétérinaires, des spécialistes de l’élevage 
des ruminants ainsi que les responsables du 
ministère algérien de l’Agriculture.
Désormais, l’Algérie et les États-Unis 
concrétisent un partenariat stratégique. Qui 

permettra à l’Algérie de renforcer son cheptel 
et de se rapprocher de l’autosuffisance laitière. 
Tout en s’appuyant sur le savoir-faire d’un 
partenaire de premier plan en génétique 
animale.
Après plusieurs échanges techniques, de 
démonstrations de transfert d’embryons et 
d’insémination artificielle, la rencontre qui 
s’est tenue hier à Alger s’est soldée par la 
signature d’un accord stratégique.
En effet, en important des vaches 
génétiquement modifiées, l’Algérie vise à 
booster sa production laitière. En tirant profit 
des avancées américaines dans le domaine de 
la génétique animale.
Sur son compte officiel X, Elizabeth Moore 
Aubin, l’ambassadrice des États-Unis en 
Algérie se dit fière du partenariat algéro-
américain. Sa publication indique que : «  le 
ministère de l’Agriculture des États-Unis et le 
ministère algérien de l’Agriculture ont signé 
un accord pour permettre l’importation de 
vaches laitières américaines. Plus de vaches 
permettra de produire plus de lait, de yaourt 
et de fromage. Nous sommes fiers d’être 
un partenaire fiable et un fournisseur clé 
d’intrants agricoles de qualité pour l’Algérie. 
Nous avons hâte de goûter aux produits laitiers 
savoureux et nutritifs issus de ce partenariat 
agricole bilatéral « .
En somme, l’importation de vaches 
génétiquement modifiées marque une 
avancée significative pour l’Algérie, en 
quête d’autosuffisance en produits laitiers. 
La collaboration avec les États-Unis offre 
une solution durable pour le développement 
d’un cheptel performant, permettant ainsi de 
renforcer la sécurité alimentaire du pays.

Le groupe Sonatrach a réceptionné, jeudi 
au niveau de, à l’aéroport international 
Houari Boumediene, une nouvelle 

cargaison d’équipements destinés à la 
réalisation de cinq (5) stations de dessalement 
de l’eau de mer, à bord du plus grand avion-
cargo du monde, indique un communiqué du 
Groupe.
“En concrétisation du programme du président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant à renforcer la sécurité hydrique en 
Algérie, à travers le dessalement de l’eau 
de mer au titre du programme national 
complémentaire pour la réalisation de cinq 
grandes stations de dessalement de l’eau de mer 
d’une capacité globale de 1,5 million m3/jour, 
le groupe Sonatrach a procédé via ses filiales 
et en application des orientations du PDG 
du groupe, Rachid Hachichi, au lancement 
d’un nouveau pont aérien, depuis septembre 
dernier, pour transporter les équipements et le 
matériel destinés à ces projets”, lit-on dans le 
communiqué.
Ce pont aérien utilise le plus grand avion-
cargo commercial du monde, ANTONOV 
(AN-124) pour assurer le maintien de la 
cadence accélérée de réalisation des projets et 
leur réception dans les délais impartis, selon la 
même source.
Dans ce cadre, le Groupe a réceptionné une 
nouvelle cargaison contenant 49 tonnes 
d’équipements à bord d’un avion qui a 

atterri, jeudi à l’aéroport international Houari 
Boumediene, consistant en stations isolées au 
gaz (GIS).
Cette cargaison a été réceptionnée par 
des représentants de la société Algerian 
EnergyCompany (AEC) et la Société 
algérienne de réalisation de projets industriels 
(SARPI), filiales du Groupe Sonatrach, ajoute 
le communiqué.
Les efforts consentis et les mesures prises par 
le Groupe Sonatrach reflètent l’engagement 
de ce dernier pour “la livraison de ces projets 
vitaux dans les délais impartis”, eu égard à 
leur importance stratégique et leur lien direct 
avec la sécurité hydrique du pays, conclut le 
communiqué.

Le ministre de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab et le ministre d’Etat, 
ministre des Industries minières et 

de la Géologie de la République du Congo, 
M. Pierre Oba ont signé, jeudi à Alger, un 
protocole d’accord de coopération dans les 
domaines de la géologie et des mines, a 
indiqué un communiqué du ministère.
La signature de ce protocole s’inscrit dans 
le cadre du “renforcement de la coopération 
bilatérale entre l’Algérie et la République du 
Congo, de la consolidation des liens d’amitié 
et de fraternité, et du développement de la 
coopération économique”.
Le protocole d’accord a pour objectif de 
développer les domaines de gouvernance du 
secteur minier, la formation et l’instruction 
des cadres dans les domaines de la géologie et 
des mines particulièrement dans la recherche 
minière, la gestion durable des ressources 
minérales ainsi que la préservation du 
patrimoine minier, selon la même source.

Il vise entre autres à réhabiliter les sites, à 
renforcer la numérisation des systèmes de 
gestion, à auditer les usines et les équipements, 
à renforcer et accompagner les laboratoires 
des sciences minérales et à échanger les 
expertises dans le domaine de la recherche et 
de l’exploration minière.
De même que l’accord ouvre la voie à la 
mise en œuvre de projets communs englobant 
l’exploitation des ressources naturelles, à 
l’instar de l’or, des minéraux rares et du 
marbre, ajoute le communiqué.
Ce protocole intervient dans le cadre de la 
stratégie des deux pays visant à renforcer 
la coopération économique sur la base de 
l’égalité et des intérêts mutuels, a précisé 
la même source, faisant état de la création 
d’une commission mixte chargée du suivi de 
la mise en œuvre des clauses convenues et de 
l’évaluation périodique des résultats de la 
coopération.



Le wali d’Annaba effectue une visite de travail à l’hôpital 
Abou Bakr Al-Raziet s’entretient avec le corps médical

Le wali effectue une visite inopinée au niveau 
des services d’urgences

L’universitéBadji Mokhtar Annaba célèbre la diversité lors
 de la journée « Marhaba » au profit des étudiants étrangers

Le wali d’Annaba a 
effectué, jeudi dernier, 
une visite de travail et 

d’Inspection à l’hôpital‘’Abu 
Bakr Al-Razi’’, afin de s’enquérir 
de la qualité des prestations de 
service fournies dans le domaine 
des soins de santé aux résidents 
de l'hôpital. Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du 
Directeur de la Santé et de la 
Population, ainsi que de l'équipe 
médicale travaillant au sein de 
l'établissement hospitalier, a 

passé en revue les conditions 
de travail des différentes unités 
et services de cet établissement 
public de santé. Le premier 
responsable de l’exécutif, a 
toujours souligné la nécessité 
de rapprocher le service de 
santé du citoyen et de faire 
davantage d’efforts pour que les 
structures sanitaires soient à la 
hauteur des attentes des patients.
Le corps médical de l’hôpital 
n’a pas manqué d’exprimer sa 
satisfaction pourcette visite qui a 
eu un grand écho.

Jeudi passé, le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a 
effectué une visite au niveau 

des services d’urgences. Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre 
du suivi de la prise en charge 
des patients en cas d’urgence au 
sein de l’institution hospitalière, 
et a permis de déceler certaines 
contraintes auxquelles est 
confrontée l’équipe médicale 
de l’établissement.Interrogé par 
le wali, le personnel médical a 

fait part de ses préoccupations. 
Le wali a émisdes instructions 
à l'équipe médicale travaillant 
au service des urgences sur la 
nécessité d'assurer la prise en 
charge et la fourniture des soins 
de santé nécessaires aux patients. 
Par la même occasion, le wali 
a écouté les préoccupations 
exprimées par un certain nombre 
de patients et leurs familles dans 
l'intérêt des urgences médicales, 
qui visent à améliorer les 
conditions de leur prise en charge 
en général.

L’université Badji 
Mokhtar - Annaba a 
accueilli jeudi passé,  

ses étudiants étrangers en 
organisant une cérémonie de 
bienvenue annuelle, intitulée « 
Marhaba ». Cet événement, qui 
se tient chaque année à la même 
dateconstitue une initiative phare 
de l’université pour intégrer et 
accueillirles étudiants venus 
des quatre coins du monde. En 
effet,le directeur de l’université, 
Mohamed Manaa, a présidé la 
cérémonie qui s’est déroulée à 
l’auditorium ‘’Abou BakrAl-
Qaïd’’, aupôle universitaire 

de Sidi Amar. Aux côtés du 
directeur de l’université,Manaa, 
ont assisté SahariOthman, 
représentant de la direction de 
la coopération et des échanges 
universitaires au ministère de 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique, ainsi 
que de nombreux responsables 
pédagogiques et administratifs, à 
l’effet de témoigner leur soutien 
aux nouveaux arrivants.
Dans son allocution, d’ouverture, 
le premier responsable de 
l’université a exprimé son 
enthousiasme pour cette journée 
qui accueille cette année 
300 étudiants internationaux 
originaires de 22 pays africains 

et arabes. « Vous faites désormais 
partie de notre grande famille 
universitaire », a-t-il déclaré, 
insistant sur l’importance 
de la diversité culturelle et 
intellectuelle que ces étudiants 
apportent à l’université. Il a 
également souligné les liens 
historiques et culturels entre les 
pays représentés, espérant que 
les étudiants repartiront avec 
une image positive de l’Algérie, 
terre d’accueil et de paix.De 
son côté,M. Sahari  a encouragé 
les étudiants internationaux à 
profiter de cette opportunité pour 
enrichir leurs cursus universitaire 
et développer des échanges 
interculturels. Quant au vice-

recteur chargé des relations 
extérieures, il a souhaité la 
bienvenue aux étudiants dans 
un discours formulé en anglais, 
marquant ainsi la dimension 
internationale de l’événement.
Après les allocutions officielles, 
un film de présentation de 
l’université , produit par la 
cellule de communication de 
l’université, a été projeté, offrant 
aux étudiants une première 
immersion dans leur nouvel 
environnement académique. 
Des représentants étudiants 
de Palestine, du Zimbabwe et 
du Mali ont ensuite partagé 
leurs témoignages dans trois 
langues arabe, français et anglais  

exprimant leur gratitude et 
leurs attentes vis-à-vis de cette 
expérience en Algérie.
Alors ,pour compléter la 
présentation, un court métrage 
sur les facultés, les équipements 
et les infrastructures disponibles 
au sein de l’université a été 
diffusé, permettant aux étudiants 
d’avoir une vue d’ensemble 
sur les ressources mises à leur 
disposition. Et chaque faculté 
a été brièvement introduite par 
un représentant, fournissant aux 
étudiants des informations utiles 
pour leur parcours.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / CRIMINALITÉ
Un réseau criminel de faux 
monnayeurs démantelé :

Trois individus arrêtés

ANNABA / SIDI AMAR
Suivi et visite de terrain des 

projets de développement urbain

ANNABA / BRI
Saisie de 1110

 comprimés de psychotropes :
Deux trafiquants présumés 

présentés à la justice

Le directeur
 de l’éducation  d’annaba
souligne son engagement 
à fournir des conditions 

appropriées pour coordonner 
les efforts au service du secteur 

La Brigade de Recherche et 
d’Intervention (BRI) de la Sûreté 
de wilaya de Annaba a démantelé 

un réseau de fauxmonnayeurs et saisi 
476.000 DA en faux billets, a annoncé 
avant-hier, la Direction Générale de 
la Sûreté Nationale (DGSN) dans un 
communiqué dont copie nous a été 
parvenue. Trois individus ont été arrêtés 
après des investigations approfondies 
, selon la même source, qui précise que 

les faussaires s’apprêtaient à mettre en 
circulation des coupures contrefaites 
de 2.000 DA sur le marché national. 
Les enquêteurs ont également saisi le 
matériel utilisé pour la fabrication des 
faux billets, lit-on dans le communiqué. 
Les trois suspects âgés entre 44 et 53 ans 
ont été présentés devant le procureur de 
la République d’El Hadjar. Ils devront 
répondre de l’accusation de falsification 
de billets de banque dans le cadre d’un 
réseau criminel organisé.

Dans le cadre des efforts menés 
pour améliorer la qualité des 
services publics et renforcer 

les infrastructures locales, les autorités 
locales, sous la direction du wali d’Annaba, 
ont intensifié le suivi des projets de 
développement à Sidi Amar. En effet, le 
chef de la daïra d’El Hadjar a effectué une 
visite de terrain en compagnie du chef de 
la sécurité extérieure de la commune, du 
délégué du secteur Chaïba et des services 
techniques de l’APC de Sidi Amar.
Cette sortie a permis aux responsables 
d’évaluer de visu l’avancée des travaux 
sur plusieurs projets essentiels pour 
la commune, dont la réhabilitation de 
l’ancien siège de la mairie. Un projetqui  
vise à moderniser les infrastructures 
administratives afin d’améliorer l’accueil 

et la qualité des services au profit des 
citoyens, la mise en place d’une unité de 
dépistage pour la santé scolaire qui est en 
cours à l’école ‘’ChattabiAbdelwaheb’’. 
Cette initiative permettra de mieux 
répondre aux besoins en soins et dépistage 
pour la santé des élèves et leur prise en 
charge du suivi médical en milieu scolaire. 
L’inspection a concerné également  
les travaux de la réalisation d’un marché 
de proximité des fruits et légumes. Un 
nouvel espace commercial, souhaité 
par les habitants, ayant pour objectif de 
lutter contre le commerce informel en 
offrant aux commerçants et aux clients un 
cadre organisé et réglementé.Ces projets, 
étroitement suivis par les autorités locales 
ont pour but d’améliorer les conditions de 
vie des habitants. 

Dans le cadre de la lutte contre le 
trafic de drogues et de substances 
psychotropes, la Brigade de 

Recherche et d’Intervention (BRI) de la 
wilaya d’Annaba a réalisé une importante 
saisie en fin de semaine dernière. Les 
agents ont saisi une quantité de 1110 
comprimés de psychotropes lors d’une 
opération ciblée dans la commune 
d’ElBouni, et procédé à l’arrestation de 
deux individus.L’intervention fait suite 
à des informations recueillies par la 
BRI, signalant qu’un individu de 34 ans, 
connu pour ses antécédents judiciaires, 
serait impliqué dans la revente de 
psychotropes dans une cité. Sur la base 
de ces informations, la brigade a élaboré 
un plan d’intervention qui a permis de 
localiser et d’appréhender le suspect. Lors 
de cette arrestation, les policiers ont saisi 
1110 comprimés, une somme d’argent, 
présumée être les recettes des ventes, 
et un véhicule utilisé pour transporter 
les substances.Poursuivant l’enquête, 
les agents ont identifié un deuxième 
suspect, âgé de 43 ans, soupçonné d’être 
impliqué dans le réseau. À l’issue des 

formalités judiciaires nécessaires, les 
deux hommes ont été présentés le 13 
novembre 2024, devant le procureur de 
la république près le tribunal d’El Hadjar. 
Ces mis en cause devront répondre de 
l’accusation de possession et de stockage 
de substances psychotropes en vue de leur 
commercialisation.
Les autorités de sécurité de la wilaya 
d’Annaba rappellent leur engagement 
à poursuivre les efforts de lutte contre 
le trafic de drogues, soulignant les 
dangers que représente la propagation 
des psychotropes pour la jeunesse et la 
société.

En application du programme du 
Président de la République, et en 
application de ses instructions 

données, lors du Conseil des Ministres, 
à travers lesquelles, il a été souligné la 
nécessité de généraliser le processus 
de numérisation à tous les secteurs, 
le Ministère de l’Éducation Nationale 
a achevé la numérisation de tous les 
processus programmés liés à la gestion 
administrative et pédagogique dans les 
délais impartis, notamment ceux qui 
touchent directement la vie scolaire des 
étudiants, les parcours professionnels 
des salariés du secteur et la gestion des 
installations et des structures scolaires.
Dans la continuité de la série des réunions 
de coordination présidées par le Directeur 
de l’Éducation Nationale, une réunion 
de coordination a eu lieu mercredi passé 
avec les inspecteurs de l’administration 
pour les trois cycles pédagogiques, en 
présence des chefs de service. A travers 
son allocution, le Directeur de l’Éducation 
nationale a salué le rôle central attribué 
à l’organisme d’inspection, insistant 
par la même occasion sur la nécessité 

de poursuivre les efforts pour assurer le 
bon fonctionnement des institutions et la 
mise en œuvre des programmes et des 
apprentissages. Le Directeur a également 
souligné son engagement à assurerles 
conditions appropriées pour coordonner 
les efforts au service du secteur afin 
d’évaluer la transformation numérique 
du secteur.La séance a été dominée 
par les interventions des inspectrices 
et inspecteurs, à travers lesquelles un 
certain nombre de préoccupations ont 
été soulevées accompagnées de quelques 
suggestions afin de faciliter et d’assurer 
l’exécution des tâches.

Imen.B
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ANNABA/ SECTEUR URBAIN 3 : 
L’opération de démoustication se poursuit à la Plaine 

Ouest  en prévention du virus West Nil

U
ne campagne de 

grande envergure de 

démoustication et de 

pulvérisation d’insecticide s’est 

poursuivie,   sans relâche, par 

le biais des services d’hygiène 

de la commune d’Annaba 

du secteur urbain-3  et ce en 

collaboration avec les services 

de l’environnement de la 

commune.  Tous les moyens 

humains et matériels ont été 

mobilisés pour la réussite de 

cette opération qui a ciblé 

plusieurs cités de la Plaine 

Ouest, notamment le centre 

des personnes âgées de la 

cité Safsaf , la cité ‘’249 

logements’’, cité AADL,  les 

cités de ‘’110 logements’’ , 

et ‘’El Mordjene’’,  dans le 

but d’éviter la propagation de 

la maladie, provoquée par le 

virus de West Nil au niveau des 

quatre coins de la commune 

(voie publique, jardins, caves). 

L’objectif étant d’éliminer 

les moustiques adultes 

potentiellement infectés pour 

éviter qu’ils ne piquent les 

personnes des localités et 

supprimer les gîtes larvaires. 

Pour ce faire, les équipes 

relevant du service d’hygiène 

et de l’environnement de l’APC 

ont sillonné, de jour comme de 

nuit les différents sites ciblés 

pour éradiquer, à l’aide de 

pulvérisateurs d’insecticide les 

moustiques et autres bestioles.  

Le problème provient des 

vides sanitaires des bâtiments, 

dont la plupart sont obstrués 

aujourd’hui et infestés de 

rongeurs et d’insectes nuisibles 

pour la santé des riverains. Le 

but prioritaire est de détruire 

tous les foyers larvaires dans 

les zones humides, les eaux 

stagnantes, les caves inondées, 

les oueds, les bouches d’égouts, 

etc. Cette opération a été 

accueillie avec satisfaction par 

les résidents.

Imen.B

ANNABA / ASSOCIATION : 
Les jeunes de Green Bike à pied d’œuvre sur 

les hauteurs de  l’Edough

S
ur initiative de 

l’association ‘’Green 

Bike’’  et des bénévoles, 

une campagne de nettoyage 

a été organisée, avant-hier 

au niveau des hauteurs de 

l’Edough dont certains endroits 

se trouvent en piteux état . En 

effet, les volontaires ont procédé 

notamment au nettoyage de ces 

espaces pollués et des déchets 

ménagers. Les espaces vert sont 

souvent confronté à des actes 

d’incivisme de la part de certains 

visiteurs. Outre les déchets 

ménagers et autres détritus 

hétéroclites, des centaines de 

bouteilles en plastique ou des 

canettes en métaux ont été 

collectées. Cette action qui 

se poursuit a atteint un taux 

de ramassage d’une vingtaine 

de sacs  de déchets. Cette 

initiative, vise à sensibiliser 

la population à contribuer par 

des actes de bénévolats à la 

protection des espaces verts 

et endroits publics de sorte à 

préserver l’environnement. Il 

est impératif, que les habitants 

et même les visiteurs fassent 

preuve de plus de civisme 

en jetant leurs déchets dans 

les poubelles mises à leur 

disposition. Les membres, 

amateurs de vélo, font de 

chaque sortie une action 

citoyenne en remplissant un 

sac de déchets. Au fil des jours, 

les opérations Green Bike sont 

devenues virales sur les réseaux 

sociaux. 

Imen. B 

ANNABA / RECYCLAGE ET TRI SÉLECTIF DES DÉCHETS : 
Campagne de sensibilisation au profit des élèves de Seraidi

L
a direction de 

l’environnement de 

la wilaya d’Annaba 

a lancé une campagne 

de sensibilisation sur 

l’importance du tri sélectif 

des déchets, en mettant 

l’accent sur l’éducation des 

élèves au niveau de l’école 

primaire ‘’Tabet Djaber’’ dans 

la commune de Seraidi. Cette 

journée vise à faire du tri 

des déchets un mode de vie. 

Des activités pédagogiques 

et récréatives, telles que des 

activités collectives, ont été 

organisées pour renforcer la 

culture du tri sélectif chez 

les enfants. L’intérêt de cette 

campagne est de leur inculquer 

les principes de préservation 

de l’environnement. Les 

services de l’environnement 

de la wilaya ont mis en avant 

l’importance de sensibiliser au 

tri sélectif et de renforcer cette 

notion chez les enfants afin 

d’adopter quotidiennement 

des comportements éducatifs 

contribuant à la préservation 

de l’environnement.

Imen.B

U
n réunion 

d’information portant 

sur les bonnes 

pratiques pour obtenir une 

huile d’olive de haute qualité 

s’est tenue au niveau de la 

ferme de Chetati Salah, située 

dans la région de Mechta 

Ouled Atalla, commune d’El 

Chorfa, et a été réalisée en 

collaboration avec plusieurs 

institutions agricoles de 

premier plan. Cette rencontre a 

vu la participation de l’institut 

technique des arbres fruitiers 

et de la vigne de Skikda, de la 

direction des services agricoles 

d’Annaba, du Fonds régional 

de coopération agricole, 

de la station régionale de 

protection des plantes , de 

l’union des agriculteurs, du 

conseil interprofessionnel de 

la filière oléicole, ainsi que de 

la conservation des forêts et 

du bureau local des ingénieurs 

agronomes.

L’objectif principal de cette 

journée technique était de 

sensibiliser les agriculteurs 

aux bonnes pratiques de 

culture et de récolte des 

olives, en vue d’améliorer la 

qualité de l’huile produite. 

Des experts ont abordé des 

thématiques essentielles telles 

que le choix des techniques 

de taille, l’utilisation de 

produits de traitement adaptés, 

et les méthodes de récolte 

qui préservent les qualités 

organoleptiques des olives. 

Les agriculteurs présents ont 

eu l’opportunité de discuter des 

contraintes qu’ils rencontrent 

dans la production d’huile 

d’olive, notamment face aux 

contraintes climatiques et 

aux exigences du marché. 

Les intervenants ont insisté 

sur l’importance de chaque 

étape, depuis la culture jusqu’à 

l’extraction, pour garantir 

une huile d’olive aux qualités 

gustatives et nutritionnelles 

optimales.

S.Y

ANNABA / CHAMBRE DE L’AGRICULTURE : 
Journée d’information sur les techniques d’amélioration 

de la qualité de l’huile d’olive



Au Pérou, Xi Jinping inaugure un port chinois, 
étape des routes de la soie dans la région

COP29 
Les négociateurs au pied d’un mur d’options

Pékin a investi 
massivement pour faire 
de Chancay, au nord 

de Lima, un des premiers 
ports d’Amérique latine, à 
même de raccourcir les routes 
commerciales entre le sous-
continent et la Chine, selon le 
monde fr. 
La capitale péruvienne, Lima, 
s’est barricadée pour recevoir 
les chefs d’Etat et représentants 
de vingt et un pays de l’ Asia 
Pacific Eeconomic Cooperation 
(APEC), les 15 et 16 novembre, 
parmi lesquels le président 
américain, Joe Biden, et le 
président chinois, Xi Jinping. 
La métropole a mobilisé 13 
000 policiers et décrété trois 

jours fériés, à partir de jeudi 
14 novembre, pour limiter 
les déplacements des 10 
millions d’habitants. Quelque 

600 soldats américains sont 
également présents, alors que 
la population profite du sommet 
pour dénoncer la violence des 

gangs liés au trafic de drogue.
A Lima, cette année, le président 
chinois aura les honneurs du 
pays hôte : Xi Jinping effectue 
parallèlement une visite d’Etat, 
qui devait débuter jeudi par 
l’inauguration, à distance, d’un 
gigantesque port chinois en eau 
profonde, à Chancay, petite 
ville située à 75 kilomètres au 
nord de la capitale.
Simple port de pêche il y a 
encore six ans, le site a séduit 
l’armateur chinois Cosco 
Shipping Ports, grâce à ses 
18 mètres de profondeur qui 
permettront d’accueillir les 
plus gros cargos, transportant 
jusqu’à 18 000 conteneurs à la 
fois. Installé sur 141 hectares, 

le port a déjà coûté 1,3 milliard 
de dollars (1,2 milliard d’euros) 
à un consortium dont Cosco 
détient 60 %, avec l’opérateur 
minier péruvien Volcan, et 
pourrait, à terme, représenter 
un investissement de 3,5 
milliards de dollars dans la 
ville de 60 000 habitants. Il 
deviendrait alors l’un des 
premiers ports d’Amérique 
latine. Et une vitrine pour les 
« nouvelles routes de la soie 
», ce vaste projet économico-
diplomatique qui donne le cap 
des investissements chinois à 
l’étranger, principalement dans 
les infrastructures. A condition 
qu’il soit un succès.

Plusieurs documents 
sont sur la table à la 
Conférence pour le climat 

de Bakou, reflétant les priorités 
des différents groupes de pays. 
Des diplomates redoutent de ne 
pouvoir parvenir à une version 
de compromis dans les dix 
jours, selon le monde fr. 
A Bakou, les négociateurs 
sont maintenant face à une 
montagne. Mercredi 13 
novembre, les co-facilitateurs 
égyptien et australien ont 
proposé deux versions encore 
très longues du texte principal 
de cette 29e Conférence des 
parties sur le climat (COP29), 
le New Collective Quantified 
Gal (NCQG, « nouvel objectif 
collectif quantifié »). Dans la 
seconde, qui va servir de base 

de négociations, 90 options et 
sous-options restent à trancher. 
Une équation diplomatique 
infiniment complexe sur un 
sujet crucial, les aides à apporter 
aux pays en développement 
pour financer leur transition 
climatique.
« Nous sommes très inquiets 
car il y a eu plus d’un an de 
préparation sur ce texte et tout 
cela a été rejeté comme base 
de négociations, a commenté, 
jeudi, Jacob Werksman, 
négociateur en chef de l’Union 
européenne, en référence 
au premier draft (brouillon) 
balayé, mardi, par les pays en 
développement. [Le texte] fait 
toujours plus de trente pages de 
long. Nous sommes loin d’un 
terrain d’atterrissage. »

Autant dire que les jours qui 
viennent s’annoncent périlleux 
pour les négociateurs des 197 
pays réunis en Azerbaïdjan. 
Après le départ des dirigeants 
du monde entier qui se sont 
exprimés mardi et mercredi, ils 
doivent maintenant défricher le 
champ des alternatives avant 
l’arrivée des ministres au milieu 
de la semaine du 18 novembre. 
Ces derniers tenteront de 
conclure les négociations. « 
Nous allons essayer de leur 
laisser le moins de choses 
possibles à faire, a espéré 
M. Werksman. Nous restons 
optimistes. Nous pouvons 
accomplir cette tâche en temps 
et en heure. »
« Une sorte de chorégraphie »
Concernant le cœur du 

document, c’est-à-dire le 
montant total du financement 
et les sources de l’argent dans 
les dix ans à venir, le texte met 
trois grands choix sur la table. 
Des options qui reflètent les 
ambitions des grandes zones 

du monde. Le premier répond 
principalement aux attentes 
exprimées par les pays en 
développement : un quantum de 
1 100 milliards à 2 000 milliards 
de dollars annuels entre 2029 et 
2035.

La Commission affirme 
que Facebook a abusé de 
sa position dominante. 

Meta a annoncé son intention 
de faire appel, selon le monde 
fr. 
La Commission européenne a 
annoncé, jeudi 14 novembre, 
avoir infligé une amende de 798 
millions d’euros à Meta pour 
avoir enfreint les règles de la 
concurrence en liant son service 
d’annonces publicitaires en 
ligne, Facebook Marketplace, à 
son réseau social Facebook.
Bruxelles estime que la 
multinationale américaine a 
ainsi imposé des « conditions 

commerciales déloyales 
» à d’autres fournisseurs 
de services d’annonces 

publicitaires en ligne.
Meta a aussitôt répondu qu’il 
ferait « appel » de cette décision 

qui, selon le groupe, « ignore les 
réalités du marché européen ». 
Il peut en effet saisir le tribunal 
de l’Union européenne (UE) 
et engager une procédure en 
justice susceptible de durer des 
années, ce qui ne le dispense 
pas du paiement de l’amende.
Ce litige n’est pas le seul 
opposant Meta à l’UE. Le 
groupe californien est aussi 
mis en cause pour ses règles 
d’utilisation des données 
personnelles à des fins de 
publicité ciblée, un dossier qui 
pourrait aussi lui valoir une 
lourde sanction.
L’amende annoncée jeudi est 

la septième plus grosse jamais 
prononcée par l’UE pour des 
pratiques anticoncurrentielles 
(hors cas de cartels), dans un 
classement dominé par Google, 
Apple et Intel.
Google (groupe Alphabet) reste 
de loin le plus sanctionné, avec 
plus de 8 milliards d’euros 
d’amendes au total pour diverses 
entorses à la concurrence. Il 
détient toujours la palme de la 
plus grosse amende européenne 
(4,1 milliards) pour avoir abusé 
de sa position dominante 
avec Android, son système 
d’exploitation pour téléphones 
mobiles.
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Meta sanctionné d’une amende 798 millions d’euros 
par la Commission européenne pour avoir enfreint 

les règles de la concurrence



L’immoralité des élus et le laxisme judiciaire, combats 
politiques de Marine Le Pen… jusqu’à sa mise en cause

Le Royaume-Uni annonce son souhait d’interdire 
toute nouvelle mine de charbon

En France, la chute des aides au développement consterne 
les ONG et complique encore la diplomatie présidentielle

En 2012, la cheffe de file de 
l’extrême droite appelait à 
utiliser davantage l’« arme 

de l’inéligibilité » contre les élus 
condamnés. Douze ans après, elle 
est elle-même menacée d’une 
peine qui pourrait l’empêcher de 
se présenter à la présidentielle de 
2027, selon le monde fr. 
 Marine Le Pen, cheffe de file 
des députés du Rassemblement 
national, au tribunal correctionnel 
de Paris, le 13 novembre 2024. 
CYRIL PECQUENARD/SIPA 
L’extrait a été largement partagé, 
mercredi 13 novembre au soir, 
après la réaction indignée de 
Marine Le Pen aux réquisitions 
du parquet dans le procès 
des assistants parlementaires 
européens du Front national 

(FN, devenu Rassemblement 
national, RN, en 2018). On y voit 
la dirigeante d’extrême droite, 
rajeunie de vingt ans, face à Jean-
François Copé, alors porte-parole 
du gouvernement de Jean-Pierre 

Raffarin. Le contexte : à quelques 
semaines des élections régionales 
de 2004, Alain Juppé, potentiel 
candidat à la présidentielle, 
vient d’être condamné à dix ans 
d’inéligibilité – la peine sera 

ramenée à un an en appel – dans 
l’affaire des emplois fictifs de la 
Ville de Paris.
Marine Le Pen trouve alors que 
l’on fait trop peu de cas de ces 
affaires de détournements de 
fonds et déplore que M. Juppé 
n’abandonne pas la vie politique. 
« Les Français n’en ont pas marre 
d’entendre parler des affaires, ils 
en ont marre qu’il y ait des affaires 
!, s’agace-t-elle sur le plateau de 
l’émission « Mots croisés ». Ils 
en ont marre de voir des élus 
qui détournent de l’argent, c’est 
scandaleux. (…) Respecter la 
démocratie, c’est ne pas voler 
l’argent des Français. » Suivant 
le vieux slogan lepéniste « Tête 
haute, mains propres », Marine 
Le Pen est alors une ardente 

défenseuse de la moralisation de 
la vie politique française, combat 
qu’elle poursuivra… jusqu’à être 
elle-même menacée par la justice.
Ainsi, au début des années 2010, 
lorsque Nicolas Sarkozy et ses 
soutiens sont cernés par les 
affaires et que des élus locaux 
socialistes sont condamnés pour 
détournement de fonds – délit 
aujourd’hui reproché à la triple 
candidate à la présidentielle 
–, le secrétaire général du FN, 
Steeve Briois, et sa présidente, 
Marine Le Pen, sont prompts 
à réclamer « opération mains 
propres » et démission immédiate 
– concernant la députée socialiste 
des Bouches-du-Rhône Sylvie 
Andrieux.

Deux mois après 
l’annulation par la justice 
d’un projet de puits 

lancé par le précédent exécutif 
conservateur, le gouvernement 
travailliste aspire à s’afficher en 
tête de proue de la diplomatie 
climatique, selon le monde fr.  
L’annonce survient deux mois 
après l’annulation par la justice 
d’un projet de nouveau puits 
lancé par le précédent exécutif 
(conservateur). Le gouvernement 
(travailliste) britannique a 
annoncé, jeudi 14 novembre, 
qu’il interdirait toute nouvelle 
mine de charbon au Royaume-
Uni.
« Les nouvelles licences 
d’exploitation du charbon 

seront interdites », a annoncé le 
gouvernement britannique dans 
un communiqué, ajoutant qu’il « 
introduirait dès que possible une 
nouvelle législation » en ce sens.
En septembre, la justice 
britannique avait annulé 
l’autorisation donnée par 
le précédent gouvernement 
au projet de développer, à 
Whitehaven, dans le nord-ouest 
de l’Angleterre, ce qui aurait 
été la première nouvelle mine 
de charbon en trente ans au 
Royaume-Uni. « L’hypothèse 
selon laquelle la mine proposée 
n’entraînerait pas d’augmentation 
nette des émissions de gaz à effet 
de serre (…) est juridiquement 
erronée », avait conclu le juge de 

la Haute Cour dans sa décision.
Leadership climatique
Peu après son arrivée au pouvoir, 
en juillet, le gouvernement 
travailliste avait renoncé à 
soutenir ce projet de mine 
devant la justice, où il était 
combattu par des organisations 
non gouvernementales (ONG) 
écologistes. « L’énergie produite 
à partir du charbon reste la 
principale source d’émissions de 
CO2 liées à l’énergie à l’échelle 
mondiale. Son élimination 
progressive est une étape 
cruciale pour lutter contre le 
changement climatique », a 
rappelé le gouvernement dans 
son communiqué, jeudi.
A la fin de septembre, la dernière 

centrale à charbon du pays avait 
été fermée, mettant un terme à 
l’utilisation de ce combustible 

dans la production d’électricité 
britannique, une première pour 
un membre du G7.

Le projet de budget 
2025 du gouvernement 
Barnier envisage un 

recul de 34 % des ressources 
que la République française 
destine aux pays pauvres. Le 
patron de l’Agence française 
de développement – proche 
d’Emmanuel Macron – s’alarme 
de l’ampleur de la coupe, selon 
le monde fr. 
L’aide publique au 
développement (APD) est bien 
partie pour être la principale 
victime collatérale des coupes 
budgétaires censées limiter le 
dérapage des déficits français. 
Le projet de loi de finance 
pour 2025 en cours d’examen 
au Parlement s’accompagne 
d’un sérieux coup de rabot 

au détriment du soutien aux 
pays les plus vulnérables – 2 
milliards d’euros sur l’effort 
de quelque 40 milliards espéré 
par le gouvernement Barnier, 
sous forme d’économies et de 
hausses d’impôts -, au point 
de susciter les inquiétudes 
des organisations non 
gouvernementales, mais aussi 
du bras armé de l’Etat dans ce 
domaine, l’Agence française de 
développement (AFD).
A en croire le projet de loi de 
finance, les dotations consacrées 
au développement devraient être 
en recul de 1,3 milliard d’euros, 
baisse à laquelle s’ajoutent des 
économies additionnelles de 
641 millions d’euros annoncées 
fin octobre par l’exécutif – 

soit une diminution d’environ 
34 % des crédits dévolus au 
développement en 2025 par 
rapport à cette année. D’après 
les calculs de Coordination 
Sud, une plateforme qui 
regroupe 180 ONG françaises 
de solidarité internationale, 
cette mesure pourrait se 
traduire par la suppression de la 
vaccination de base de plus de 
71 millions d’enfants, ou celle 
de l’accompagnement scolaire 
sur un an de plus de 17 millions 
d’entre eux.
« Non seulement la France 
tourne le dos aux pays pauvres, 
mais elle va se mettre à l’écart 
des grands enjeux sur lesquels 
elle s’était positionnée depuis 
2017 », déplore Friederike 

Röder, vice-présidente de Global 
Citizen, une organisation de 
lutte contre l’extrême pauvreté. 
Depuis l’arrivée de M. Macron 
à l’Elysée en 2017, le budget 
de l’aide au développement 

était pourtant passé de 10 à 
quelque 15 milliards d’euros 
par an. Le locataire de l’Elysée 
n’a jamais hésité à faire de ces 
instruments un outil d’influence 
diplomatique.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Attaque « massive » à Odessa, drones nord-coréens… 

le point sur la nuit

O
dessa a été visée par dessa a été visée par 

une attaque russe une attaque russe 

aux premières heures aux premières heures 

de la journée de vendredi, de la journée de vendredi, 

laquelle a causé la mort d’une laquelle a causé la mort d’une 

personne et fait une dizaine personne et fait une dizaine 

de blessés. Après un nouvel de blessés. Après un nouvel 

essai concluant, Kim Jong Un essai concluant, Kim Jong Un 

a ordonné une « production a ordonné une « production 

massive » de drones explosifs. massive » de drones explosifs. 

À terme, ceux-ci pourraient À terme, ceux-ci pourraient 

venir renforcer l’arsenal russe venir renforcer l’arsenal russe 

utilisé en Ukraine. Retour sur utilisé en Ukraine. Retour sur 

les événements qui ont marqué les événements qui ont marqué 

la nuit du jeudi 14 au vendredi la nuit du jeudi 14 au vendredi 

15 novembre 2024.15 novembre 2024.

Une attaque russe « massive » Une attaque russe « massive » 

survenue dans la nuit a tué au survenue dans la nuit a tué au 

moins une personne à Odessa, moins une personne à Odessa, 

dans le sud de l’Ukraine, ont dans le sud de l’Ukraine, ont 

rapporté les services d’urgence rapporté les services d’urgence 

ukrainiens tôt vendredi 15 ukrainiens tôt vendredi 15 

novembre 2024.novembre 2024.

« Odessa a une fois encore « Odessa a une fois encore 

subi une attaque ennemie subi une attaque ennemie 

massive […] Selon des massive […] Selon des 

données préliminaires, une données préliminaires, une 

personne est morte » et 10 personne est morte » et 10 

autres ont été blessées, parmi autres ont été blessées, parmi 

lesquelles deux enfants, ont lesquelles deux enfants, ont 

indiqué les services d’urgence indiqué les services d’urgence 

sur Telegram.sur Telegram.

La personne décédée est « une La personne décédée est « une 

femme de 35 ans qui dormait femme de 35 ans qui dormait 

près d’une fenêtre », d’après près d’une fenêtre », d’après 

une publication du maire de une publication du maire de 

cet important port de la mer cet important port de la mer 

Noire, Guennadiï Troukhanov, Noire, Guennadiï Troukhanov, 

sur le même réseau social.sur le même réseau social.

Selon le gouverneur régional, Selon le gouverneur régional, 

Oleg Kiper, « un immeuble Oleg Kiper, « un immeuble 

d’appartement dans le centre d’appartement dans le centre 

d’Odessa a été détruit, des d’Odessa a été détruit, des 

appartements ont pris feu, appartements ont pris feu, 

des tours et une trentaine de des tours et une trentaine de 

véhicules ont été endommagés véhicules ont été endommagés 

» du fait de l’attaque.» du fait de l’attaque.

Des clichés diffusés par les Des clichés diffusés par les 

services d’urgence montrent services d’urgence montrent 

des secouristes tentant des secouristes tentant 

d’éteindre l’incendie d’un d’éteindre l’incendie d’un 

bâtiment de trois étages et bâtiment de trois étages et 

prenant en charge une dame prenant en charge une dame 

âgée.âgée.

Les forces russes ont Les forces russes ont 

récemment intensifié leurs récemment intensifié leurs 

attaques contre le sud de attaques contre le sud de 

l’Ukraine, notamment en l’Ukraine, notamment en 

endommageant des navires endommageant des navires 

civils dans les ports de la civils dans les ports de la 

région d’Odessa, tandis que région d’Odessa, tandis que 

Kiev a intensifié ses attaques Kiev a intensifié ses attaques 

contre des cibles militaires et contre des cibles militaires et 

énergétiques dans les régions énergétiques dans les régions 

contrôlées par la Russie.contrôlées par la Russie.

Production de drones nord-Production de drones nord-
coréenscoréens

Le leader nord-coréen Kim Le leader nord-coréen Kim 

Jong Un a ordonné de donner Jong Un a ordonné de donner 

la priorité à la « production de la priorité à la « production de 

masse » de drones explosifs, masse » de drones explosifs, 

en assistant jeudi 14 novembre en assistant jeudi 14 novembre 

2024 à un test de performance 2024 à un test de performance 

de ce type d’engins dans de ce type d’engins dans 

une usine, selon des médias une usine, selon des médias 

officiels.officiels.

« Il a souligné la nécessité « Il a souligné la nécessité 

de construire un système de de construire un système de 

production en série le plus production en série le plus 

tôt possible et de passer à tôt possible et de passer à 

une production de masse » de une production de masse » de 

drones explosifs, a rapporté drones explosifs, a rapporté 

l’agence de presse nord-l’agence de presse nord-

coréenne KCNA.coréenne KCNA.

Ce type d’engins sont des Ce type d’engins sont des 

drones porteurs d’explosifs drones porteurs d’explosifs 

conçus pour s’écraser conçus pour s’écraser 

délibérément sur des cibles délibérément sur des cibles 

ennemies, agissant comme des ennemies, agissant comme des 

missiles guidés.missiles guidés.

Pyongyang a dévoilé ses drones Pyongyang a dévoilé ses drones 

explosifs pour la première fois explosifs pour la première fois 

en août, les experts estimant en août, les experts estimant 

qu’ils pouvaient être issus d’un qu’ils pouvaient être issus d’un 

renforcement de l’alliance du renforcement de l’alliance du 

pays avec la Russie.pays avec la Russie.

Lors de l’essai de jeudi, les Lors de l’essai de jeudi, les 

drones ont atteint « avec drones ont atteint « avec 

précision » des cibles après précision » des cibles après 

avoir suivi des trajectoires avoir suivi des trajectoires 

prédéterminées, a rapporté prédéterminées, a rapporté 

KCNA.KCNA.

La Corée du Nord pourrait La Corée du Nord pourrait 

avoir acquis ces technologies avoir acquis ces technologies 

auprès de la Russie qui, à auprès de la Russie qui, à 

son tour, les a probablement son tour, les a probablement 

obtenues de l’Iran, Téhéran obtenues de l’Iran, Téhéran 

étant lui-même soupçonné d’y étant lui-même soupçonné d’y 

avoir eu accès en les piratant avoir eu accès en les piratant 

ou en les volant à Israël.ou en les volant à Israël.

Cette annonce intervient Cette annonce intervient 

alors que Pyongyang est alors que Pyongyang est 

accusé d’envoyer des milliers accusé d’envoyer des milliers 

de soldats pour aider la de soldats pour aider la 

Russie dans sa guerre contre Russie dans sa guerre contre 

l’Ukraine.l’Ukraine.

Zelensky tente de rassurerZelensky tente de rassurer
A la suite de la poussée des A la suite de la poussée des 

troupes du Kremlin dans l'est troupes du Kremlin dans l'est 

de l'Ukraine avec la prise d'un de l'Ukraine avec la prise d'un 

village près de Kourakhové village près de Kourakhové 

et l'entrée temporaire dans et l'entrée temporaire dans 

Koupiansk, Volodymyr Koupiansk, Volodymyr 

Zelensky a tenté de relativiser Zelensky a tenté de relativiser 

la progression russe lors de la progression russe lors de 

son message quotidien sur les son message quotidien sur les 

réseaux sociaux.réseaux sociaux.

"Nos combattants ont fait "Nos combattants ont fait 

preuve d'une résistance et preuve d'une résistance et 

d’une efficacité incroyable", d’une efficacité incroyable", 

a-t-il indiqué. "Je leur suis a-t-il indiqué. "Je leur suis 

reconnaissant à tous pour leur reconnaissant à tous pour leur 

résilience et pour avoir éliminé résilience et pour avoir éliminé 

les occupants, notamment les occupants, notamment 

sur les fronts sud et lors de sur les fronts sud et lors de 

l’opération de Koursk".l’opération de Koursk".

Le président ukrainien a Le président ukrainien a 

aussi félicité toutes les unités aussi félicité toutes les unités 

ukrainiennes qui ont "tenu ukrainiennes qui ont "tenu 

bon" face à l'armée russe.bon" face à l'armée russe.

Attaque de drones Attaque de drones 
ukrainiensukrainiens

Des drones ukrainiens ont Des drones ukrainiens ont 

incendié plusieurs bâtiments incendié plusieurs bâtiments 

non résidentiels dans les non résidentiels dans les 

régions russes de Kaluga et régions russes de Kaluga et 

de Briansk dimanche dernier, de Briansk dimanche dernier, 

selon un rapport établi jeudi selon un rapport établi jeudi 

14 novembre 2024 par les 14 novembre 2024 par les 

gouverneurs régionaux.gouverneurs régionaux.

« Les services d’urgence et « Les services d’urgence et 

les pompiers ont été dépêchés les pompiers ont été dépêchés 

sur place », a écrit Alexandre sur place », a écrit Alexandre 

Bogomaz, gouverneur de la Bogomaz, gouverneur de la 

région frontalière russe de région frontalière russe de 

Briansk, sur l’application de Briansk, sur l’application de 

messagerie Telegram, sans messagerie Telegram, sans 

fournir plus de détails.fournir plus de détails.

Le ministère de la Défense Le ministère de la Défense 

a déclaré que ses unités de a déclaré que ses unités de 

défense aérienne avaient défense aérienne avaient 

détruit 23 drones ukrainiens détruit 23 drones ukrainiens 

dans la nuit de dimanche à dans la nuit de dimanche à 

lundi, dont 17 au-dessus de lundi, dont 17 au-dessus de 

Briansk.Briansk.

Vladislav Shapsha, gouverneur Vladislav Shapsha, gouverneur 

de la région de Kalouga, qui de la région de Kalouga, qui 

borde la région de Moscou borde la région de Moscou 

au nord-est, a déclaré qu’un au nord-est, a déclaré qu’un 

immeuble non résidentiel de immeuble non résidentiel de 

la région avait pris feu à la la région avait pris feu à la 

suite de l’attaque d’un drone suite de l’attaque d’un drone 

ukrainien.ukrainien.

Un jeune Russe jugé pour Un jeune Russe jugé pour 
espionnageespionnage

Le procès d’un ressortissant Le procès d’un ressortissant 

Russe a débuté jeudi. Le Russe a débuté jeudi. Le 

jeune homme est jugé pour jeune homme est jugé pour 

haute trahison en raison d’une haute trahison en raison d’une 

vidéo qu’il aurait envoyée aux vidéo qu’il aurait envoyée aux 

services de sécurité ukrainiens.services de sécurité ukrainiens.

Le tribunal du district de Le tribunal du district de 

Volgograd a commencé Volgograd a commencé 

l’examen des charges pesant l’examen des charges pesant 

sur Nikita Zhuravel, qui purge sur Nikita Zhuravel, qui purge 

actuellement une peine de trois actuellement une peine de trois 

ans et demi de prison pour ans et demi de prison pour 

avoir brûlé un Coran devant avoir brûlé un Coran devant 

une mosquée.une mosquée.

Les accusations reposent sur Les accusations reposent sur 

des allégations selon lesquelles des allégations selon lesquelles 

Zhuravel aurait filmé un train Zhuravel aurait filmé un train 

chargé de matériel militaire chargé de matériel militaire 

et d’avions de combat en et d’avions de combat en 

2023 et envoyé la vidéo à 2023 et envoyé la vidéo à 

un représentant de l’agence un représentant de l’agence 

de sécurité ukrainienne. Il de sécurité ukrainienne. Il 

pourrait être condamné à la pourrait être condamné à la 

prison à vie s’il est reconnu prison à vie s’il est reconnu 

coupable.coupable.

Les militants des droits Les militants des droits 

de l’homme affirment que de l’homme affirment que 

Zhuravel est un prisonnier Zhuravel est un prisonnier 

politique qui a été battu politique qui a été battu 

pendant sa détention.pendant sa détention.

En détention provisoire, avant En détention provisoire, avant 

sa première condamnation, sa première condamnation, 

Zhuravel avait été battu et Zhuravel avait été battu et 

torturé par le fils de 15 ans de torturé par le fils de 15 ans de 

Ramzan Kadyrov, l’homme Ramzan Kadyrov, l’homme 

fort de la région à majorité fort de la région à majorité 

musulmane de Tchétchénie. musulmane de Tchétchénie. 

Kadyrov a publié la vidéo Kadyrov a publié la vidéo 

sur les réseaux sociaux et a sur les réseaux sociaux et a 

fait l’éloge de son fils, à qui fait l’éloge de son fils, à qui 

il a décerné la médaille de « il a décerné la médaille de « 

Héros de la République de Héros de la République de 

Tchétchénie ».Tchétchénie ».

YouTube rétabli en RussieYouTube rétabli en Russie
Le fonctionnement de la Le fonctionnement de la 

plateforme de vidéos YouTube plateforme de vidéos YouTube 

a été rétabli jeudi en Russie a été rétabli jeudi en Russie 

après plusieurs mois de après plusieurs mois de 

ralentissement, ont rapporté ralentissement, ont rapporté 

des médias russes.des médias russes.

Les utilisateurs russes avaient Les utilisateurs russes avaient 

commencé à rapporter commencé à rapporter 

des problèmes dans le des problèmes dans le 

fonctionnement de YouTube, fonctionnement de YouTube, 

propriété du géant américain propriété du géant américain 

Google, cet été, après que les Google, cet été, après que les 

autorités russes ont menacé de autorités russes ont menacé de 

ralentir le service.ralentir le service.

Le pouvoir, qui a déjà bloqué Le pouvoir, qui a déjà bloqué 

ou ralenti plusieurs réseaux ou ralenti plusieurs réseaux 

sociaux américains dans le sociaux américains dans le 

pays, reproche notamment pays, reproche notamment 

à Google d’avoir banni de à Google d’avoir banni de 

YouTube des chaînes russes YouTube des chaînes russes 

accusées de « propagande ».accusées de « propagande ».

Le réalisateur Karen Le réalisateur Karen 

Chakhnazarov, directeur de la Chakhnazarov, directeur de la 

société de cinéma Mosfilm, a société de cinéma Mosfilm, a 

indiqué jeudi s’être plaint de indiqué jeudi s’être plaint de 

la situation auprès de Vladimir la situation auprès de Vladimir 

Poutine lors d’une rencontre la Poutine lors d’une rencontre la 

veille.veille.

« Ralentir YouTube, à mon avis, « Ralentir YouTube, à mon avis, 

ne fait pas sens aujourd’hui », ne fait pas sens aujourd’hui », 

a déclaré M. Chakhnazarov à a déclaré M. Chakhnazarov à 

la télévision russe, confirmant la télévision russe, confirmant 

en avoir discuté avec Vladimir en avoir discuté avec Vladimir 

Poutine. « Il m’a écouté et il Poutine. « Il m’a écouté et il 

a dit : 'Je m’en occupe, je vais a dit : 'Je m’en occupe, je vais 

regarder' », a-t-il ajouté.regarder' », a-t-il ajouté.

Dans la soirée, des médias Dans la soirée, des médias 

russes ont rapporté que russes ont rapporté que 

YouTube fonctionnait à YouTube fonctionnait à 

nouveau normalement.nouveau normalement.

AUTO : 
La Chine demande à ses constructeurs automobiles de 

stopper leurs investissements en Europe

A
lors que Bruxelles lors que Bruxelles 

vient de confirmer vient de confirmer 

l’augmentation des l’augmentation des 

droits de douane pour les droits de douane pour les 

voitures électriques chinoises, voitures électriques chinoises, 

Pékin n’a pas manqué de réagir. Pékin n’a pas manqué de réagir. 

Le gouvernement demande Le gouvernement demande 

désormais à ses constructeurs de désormais à ses constructeurs de 

réduire leurs investissements en réduire leurs investissements en 

Europe, ce qui pourrait remettre Europe, ce qui pourrait remettre 

plusieurs usines en question.plusieurs usines en question.

Entre la Chine et l’Europe Entre la Chine et l’Europe 

s’est nouée au fil des années s’est nouée au fil des années 

une relation assez ambiguë. une relation assez ambiguë. 

Car depuis quelque temps, Car depuis quelque temps, 

les constructeurs chinois sont les constructeurs chinois sont 

nombreux à tenter leur chance nombreux à tenter leur chance 

sur le Vieux Continent, comme sur le Vieux Continent, comme 

on l’a notamment vu lors de la on l’a notamment vu lors de la 

dernière édition du Mondial de dernière édition du Mondial de 

Paris. Et pourtant, cela ne plaît Paris. Et pourtant, cela ne plaît 

pas du tout à Bruxelles.pas du tout à Bruxelles.

La situation devient plus La situation devient plus 
tenduetendue

La Commission Européenne La Commission Européenne 

multiplie les mesures afin de multiplie les mesures afin de 

mettre des bâtons dans les mettre des bâtons dans les 

roues des marques de l’Empire roues des marques de l’Empire 

du Milieu, jusqu’à ouvrir une du Milieu, jusqu’à ouvrir une 

enquête en les accusant de enquête en les accusant de 

concurrence déloyale.concurrence déloyale.

Selon elle, ces dernières Selon elle, ces dernières 

bénéficient de subventions bénéficient de subventions 

accordées par le gouvernement accordées par le gouvernement 

chinois, qui leur permettent chinois, qui leur permettent 

d’afficher des prix plus bas, d’afficher des prix plus bas, 

au détriment des constructeurs au détriment des constructeurs 

traditionnels européens. Une traditionnels européens. Une 

situation qui a conduit Bruxelles situation qui a conduit Bruxelles 

à instaurer des droits de douane à instaurer des droits de douane 

plus élevés sur les autos plus élevés sur les autos 

électriques produites en Chine.électriques produites en Chine.

Et voilà qu’hier, l’Union Et voilà qu’hier, l’Union 

européenne a confirmé une européenne a confirmé une 

bonne fois pour toutes cette bonne fois pour toutes cette 

augmentation, qui aura pour augmentation, qui aura pour 

effet de faire grimper les prix des effet de faire grimper les prix des 

véhicules chinois vendus chez véhicules chinois vendus chez 

nous. Sauf que les constructeurs nous. Sauf que les constructeurs 

ont une parade : produire ailleurs ont une parade : produire ailleurs 

que dans leur pays natal. Cela a que dans leur pays natal. Cela a 

déjà commencé avec des usines déjà commencé avec des usines 

en Russie ou encore au Brésil, en Russie ou encore au Brésil, 

tandis que certains misent tandis que certains misent 

également sur l’Europe. C’est le également sur l’Europe. C’est le 

cas de BYD qui va s’implanter cas de BYD qui va s’implanter 

en Hongrie ou encore de MG qui en Hongrie ou encore de MG qui 

veut aussi produire sur le Vieux veut aussi produire sur le Vieux 

Continent. Une bonne nouvelle, Continent. Une bonne nouvelle, 

qui va logiquement profiter à qui va logiquement profiter à 

l’économie européenne.l’économie européenne.

Oui, mais voilà, tout n’est pas Oui, mais voilà, tout n’est pas 

aussi rose que cela. Car Pékin a aussi rose que cela. Car Pékin a 

été piqué au vif par la décision été piqué au vif par la décision 

de Bruxelles concernant les de Bruxelles concernant les 

taxes d’importation. Et le taxes d’importation. Et le 

gouvernement ne compte pas gouvernement ne compte pas 

se laisser faire. Ce dernier a se laisser faire. Ce dernier a 

déjà pris la parole et a indiqué déjà pris la parole et a indiqué 

avoir saisi l’Organisation avoir saisi l’Organisation 

Mondiale du Commerce (OMC) Mondiale du Commerce (OMC) 

afin d’intenter « une action afin d’intenter « une action 

dans le cadre du mécanisme dans le cadre du mécanisme 

de règlement des différends de de règlement des différends de 

l’OMC ». Quelques mois plus l’OMC ». Quelques mois plus 

tôt, la Chine avait déjà dénoncé tôt, la Chine avait déjà dénoncé 

cette mesure, contraire aux règles cette mesure, contraire aux règles 

du commerce international.du commerce international.

Mais l’Empire du Milieu Mais l’Empire du Milieu 

veut aller encore plus loin, veut aller encore plus loin, 

comme l’indique un article de comme l’indique un article de 

l’agence de presse britannique l’agence de presse britannique 

Reuters. Et il ne fait pas les Reuters. Et il ne fait pas les 

choses à moitié, puisqu’il a choses à moitié, puisqu’il a 

tout simplement demandé à tout simplement demandé à 

ses constructeurs de réduire, ses constructeurs de réduire, 

voire même de stopper leurs voire même de stopper leurs 

investissements en Europe. Mais investissements en Europe. Mais 

ce n’est pas tout, car la Chine a ce n’est pas tout, car la Chine a 

aussi demandé l’interruption de aussi demandé l’interruption de 

toutes les discussions au sujet de toutes les discussions au sujet de 

nouveaux projets et elle ne veut nouveaux projets et elle ne veut 

plus que de nouveaux accords plus que de nouveaux accords 

soient signés avec Bruxelles.soient signés avec Bruxelles.

Des résultats immédiatsDes résultats immédiats
Et le moins que l’on puisse Et le moins que l’on puisse 

dire, c’est que les constructeurs dire, c’est que les constructeurs 

chinois n’ont pas attendu chinois n’ont pas attendu 

longtemps avant de réagir. longtemps avant de réagir. 

En effet, ceux qui dépendent En effet, ceux qui dépendent 

directement du gouvernement, directement du gouvernement, 

comme Dongfeng ou Changan comme Dongfeng ou Changan 

ont rapidement pris les mesures ont rapidement pris les mesures 

nécessaires. Le premier vient nécessaires. Le premier vient 

tout juste d’annoncer avoir tout juste d’annoncer avoir 

renoncé à son projet d’usine renoncé à son projet d’usine 

en Italie, alors que le pays a en Italie, alors que le pays a 

soutenu la décision de l’Europe soutenu la décision de l’Europe 

concernant la hausse des droits concernant la hausse des droits 

de douane. Le second a quant à de douane. Le second a quant à 

lui annulé l’évènement prévu à lui annulé l’évènement prévu à 

Milan pour le lancement de sa Milan pour le lancement de sa 

jeune marque Deepal, fondée jeune marque Deepal, fondée 

avec CATL et Huawei.avec CATL et Huawei.

Depuis plusieurs mois, de plus Depuis plusieurs mois, de plus 

en plus de constructeurs chinois en plus de constructeurs chinois 

font leur arrivée sur le Vieux font leur arrivée sur le Vieux 

Continent, comme BYD ou Continent, comme BYD ou 

plus récemment Xpeng, dont plus récemment Xpeng, dont 

nous avions essayé le G6. Sans nous avions essayé le G6. Sans 

parler des voitures de marques parler des voitures de marques 

européennes qui sont produites européennes qui sont produites 

en Chine, comme le Volvo en Chine, comme le Volvo 

EX30, qui va être assemblé en EX30, qui va être assemblé en 

Belgique ou encore la Dacia Belgique ou encore la Dacia 

Spring. D’ailleurs, selon Spring. D’ailleurs, selon 

Reuters, le marché européen Reuters, le marché européen 

a représenté plus de 40 % des a représenté plus de 40 % des 

véhicules électriques expédiés véhicules électriques expédiés 

depuis la Chine en 2023. Un depuis la Chine en 2023. Un 

chiffre qui devrait encore chiffre qui devrait encore 

grimper en 2024.grimper en 2024.

Pour l’heure, Geely, SAIC ou Pour l’heure, Geely, SAIC ou 

encore BYD ne se sont pas encore BYD ne se sont pas 

exprimés sur le sujet, de même exprimés sur le sujet, de même 

que le ministère du Commerce que le ministère du Commerce 

chinois. Mais une chose est sûre, chinois. Mais une chose est sûre, 

cette décision pourrait faire du cette décision pourrait faire du 

mal à l’industrie automobile mal à l’industrie automobile 

européenne, puisque les européenne, puisque les 

entreprises chinoises pourraient entreprises chinoises pourraient 

réduire leurs investissements réduire leurs investissements 

dans les constructeurs implantés dans les constructeurs implantés 

sur le Vieux Continent. Or, sur le Vieux Continent. Or, 

ces derniers sont déjà dans ces derniers sont déjà dans 

une situation difficile, du une situation difficile, du 

fait de la chute des ventes de fait de la chute des ventes de 

voitures électriques en Europe. voitures électriques en Europe. 

Désormais, les marques de Désormais, les marques de 

l’Empire du Milieu pourraient l’Empire du Milieu pourraient 

choisir d’investir dans d’autres choisir d’investir dans d’autres 

pays, comme en Afrique du Sud pays, comme en Afrique du Sud 

ou au Mexique, par exemple.ou au Mexique, par exemple.

SCIENCES : 
Quand admirer la super lune du «castor» ce vendredi 

soir, et pourquoi porte-t-elle ce nom ?

C
e vendredi 15 novembre e vendredi 15 novembre 

soir, de nombreux soir, de nombreux 

Français auront Français auront 

les yeux rivés vers un ciel les yeux rivés vers un ciel 

particulièrement illuminé. Et particulièrement illuminé. Et 

pour cause : la super lune du pour cause : la super lune du 

«castor» pointera le bout de «castor» pointera le bout de 

son nez. Le satellite naturel de son nez. Le satellite naturel de 

la Terre paraîtra alors plus gros la Terre paraîtra alors plus gros 

et lumineux qu’à la normale. et lumineux qu’à la normale. 

La super lune sera notamment La super lune sera notamment 

visible à 22h28. Selon le site visible à 22h28. Selon le site 

spécialiste de l’astronomie spécialiste de l’astronomie 

StarWalk, une super lune StarWalk, une super lune 

«apparaît 7% plus grande et «apparaît 7% plus grande et 

environ 16% plus brillante environ 16% plus brillante 

qu’une pleine lune moyenne». qu’une pleine lune moyenne». 

«À l’œil nu, la différence est «À l’œil nu, la différence est 

très subtile, sinon invisible», très subtile, sinon invisible», 

précise StarWalk. précise StarWalk. 

Ce vendredi 15 novembre est Ce vendredi 15 novembre est 

une bonne occasion de profiter une bonne occasion de profiter 

de cette super lune, puisqu’il de cette super lune, puisqu’il 

s’agira de la dernière de l’année s’agira de la dernière de l’année 

2024. La prochaine pleine lune 2024. La prochaine pleine lune 

dite «froide», qui n’est pas dite «froide», qui n’est pas 

considérée comme une super considérée comme une super 

lune, pourra être observée le lune, pourra être observée le 

15 décembre. Et pour revoir 15 décembre. Et pour revoir 

la super lune «castor», il la super lune «castor», il 

faudra patienter jusqu’au 24 faudra patienter jusqu’au 24 

novembre... 2026.novembre... 2026.

Pourquoi est-elle surnommée Pourquoi est-elle surnommée 
super lune du «castor» ?super lune du «castor» ?

Pour pouvoir les différencier, Pour pouvoir les différencier, 

toutes les pleines lunes ont toutes les pleines lunes ont 

un surnom. Les Amérindiens un surnom. Les Amérindiens 

«avaient l’habitude de donner «avaient l’habitude de donner 

des noms aux pleines lunes en des noms aux pleines lunes en 

fonction des caractéristiques fonction des caractéristiques 

particulières de chaque mois», particulières de chaque mois», 

explique StarWalk. Le surnom explique StarWalk. Le surnom 

de «castor» n’a donc rien de «castor» n’a donc rien 

d’anodin. d’anodin. 

Deux hypothèses existent sur Deux hypothèses existent sur 

l’origine de cette appellation l’origine de cette appellation 

: en novembre, cet animal : en novembre, cet animal 

se prépare activement à se prépare activement à 

l’arrivée du froid hivernal l’arrivée du froid hivernal 

en construisant des barrages en construisant des barrages 

ou en faisant des réserves de ou en faisant des réserves de 

nourriture. L’autre provenance nourriture. L’autre provenance 

possible de ce surnom est que possible de ce surnom est que 

le mois de novembre est la le mois de novembre est la 

période durant laquelle les période durant laquelle les 

chasseurs posent des pièges chasseurs posent des pièges 

à castor pour récupérer leur à castor pour récupérer leur 

fourrure.fourrure.



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SeybouSe
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AS ROMA:
Claudio Ranieri répond à la rumeur Francesco Totti

REAL MADRID:
c’est la crise en interne

GUINÉE ÉQUATORIALE-ALGÉRIE (0-0):
Le résumé du match

CAN-2025/GUINÉE-ÉQUATORIALE-ALGÉRIE (0-0):
les Algériens préservent leur invincibilité à Malabo

Dans une 
rencontre 
plutôt 

calme, marquée 
par des conditions 
climatiques 
difficiles qui ont 
particulièrement 
affecté la 
performance des 
Fennecs, l’Algérie 
et la Guinée 
équatoriale se sont 
quittées sur un 
score nul et vierge.

«Les emmerdes, ça 
vole toujours en 
escadrille », disait 

Jacques Chirac, ancien président 
de la République. Il faudrait 
traduire la sentence en espagnol 
et la faire lire aux supporters 
du Real Madrid, qui après avoir 
empilé les succès et les bonheurs 
ces dernières années, retrouvent le 
goût de l’amer ces derniers mois. 
L’intégration de Kylian Mbappé 
ne se passe pas comme prévu, 
certains joueurs se plaignent 
de leur statut (Rodrygo) ou de 
leur utilisation (Bellingham, 
Valverde), les résultats déçoivent 
aussi bien en Liga qu’en Ligue 
des Champions, et la qualité de 
jeu est en chute libre.
Et à tout cela, on ajoute bien 
évidemment les blessures qui 
s’accumulent et qui affectent 
grandement le onze de départ 
(Courtois, Carvajal, Militao, 
Alaba, Rodrygo pour ne citer 

qu’eux). Le bilan de cette 
hécatombe depuis le début de 
saison ? Un total de 25 blessures, 
pour 17 joueurs touchés, et 
actuellement 9 sur le flanc. 
N’importe quel club serait 
impacté par un tel contingent 
d’absents. Mais cette cascade 
incontrôlée braque les projecteurs 
sur la préparation physique, 
auparavant louée et désormais 
sous le feu des critiques.
Le média The Athletic a ainsi 
récolté plusieurs informations, 
en provenance de sources 
internes, et anonymes, travaillant 
au sein de la Casa Blanca, qui 
mettent en lumière de vives 
tensions au sein du staff dirigé 
par Carlo Ancelotti. Et c’est 
Antonio Pintus qui en prend pour 
son grade. Lui dont les méthodes 
et préceptes ont été mis en avant 
pour expliquer les succès du Real 
Madrid ces dernières années, 
lui qui devait refaire de Kylian 

Mbappé une machine physique, 
est désormais pointé du doigt par 
une partie du vestiaire et du staff.
Pintus critiqué
Ses méthodes, justement, 
seraient jugées démodées par 
plusieurs joueurs. En interne, 
certains regrettent que Pintus 
ne se remette pas en cause, et 
se désolidarise notamment des 
problèmes de récupération des 
joueurs. Le tout alors qu’il est 
devenu « head of performance 
» cet été, avec un meilleur 
contrat, et surtout une relation 
privilégiée avec le président 
Florentino Pérez, ce qui fait 
également grincer des dents. 
Au sein du staff, les désaccords 
sont nombreux sur l’intensité 
physique mise par les joueurs. 
Les données montrent ainsi que 
le Real Madrid est la 19e équipe 
(sur 20) au nombre de kilomètres 
parcourus par match. Mais est-ce 
réellement significatif, puisque 

le Real a majoritairement la 
possession du ballon à chaque 
rencontre ? Certains membres 
du staff préfèrent mettre en avant 
une autre stat, qui concerne les 
courses à haute intensité, qui 
sont bien meilleures. Et Pintus 
n’aide visiblement pas à résoudre 
ce problème, lui qui préfère 
travailler individuellement 
avec chaque joueur selon leurs 
préférences.
Et il lui est également reproché 
de trop se mettre en avant, alors 
que le travail n’est pas si intense. 
The Athletic prend l’exemple 
d’une session individuelle 
d’entraînement avec Kylian 
Mbappé, lors de la précédente 
trêve internationale, au retour 
de ses fameux jours de repos 
avec l’épisode de Stockholm. 
Une photo de Mbappé en train 
de travailler avec Pintus avait 
été postée par le Real Madrid. 
Or, une source explique que ce 

jour-là, la séance avait été très 
légère et que la photo avait été 
prise à l’un des rares moments de 
course de Mbappé. Un coup de 
communication plus qu’un vrai 
travail de fond donc.
Du côté de Pintus, on se défend 
en arguant que les blessures sont 
surtout dues au calendrier infernal 
du Real Madrid et au manque 
de temps de récupération. Ce 
qui explique aussi pourquoi 
certains lui reprochent de ne 
pas prendre ses responsabilités 
sur ce sujet. Toutes ces tensions 
sur la préparation de l’équipe, 
l’importance et l’analyse des 
datas et le ressenti des joueurs 
se font jour puisque les résultats 
ne suivent pas. Mais il n’est 
pas exclu qu’une refonte dans 
l’organigramme soit mise en 
œuvre prochainement pour 
résoudre ces problèmes.

Ce vendredi après-
midi, Claudio Ranieri 
(73 ans) a été présenté 

à la presse après son retour 
sur le banc de l’AS Roma. Le 
technicien italien a évoqué 
toute l’actualité de la Louve. 
Il a aussi été questionné au 
sujet de Francesco Totti (48 
ans), qui a récemment avoué 
vouloir reprendre sa carrière 
de footballeur.
«L’appeler ? Il faut 
maintenant penser à amener 
la Roma au sommet. Je lui 
parlerai, puis nous verrons si 
Francesco peut nous donner 
un coup de main. Attention 
: cela ne veut pas dire que 
Totti retourne à Rome.» Le 
message est plutôt clair !

La sélection algérienne 
de football, a préservé 
son invincibilité aux 

qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-
2025, en allant tenir en échec la 
Guinée-équatoriale (0-0), jeudi 
après-midi au stade de Malabo, 
pour le compte de la 5e et avant-
dernière journée (Gr.E).
Dans un match sans enjeu pour 
les deux équipes, déjà qualifiées 
pour la phase finale de la CAN, 
les locaux ont entamé le match 
avec des intentions offensives.
Côté algérien, les coéquipiers 
de Mohamed Amine Amoura 
ont éprouvé des difficultés à 
entrer dans la rencontre, perdant 
notamment la bataille du milieu 
de terrain, au profit du «Nzalang 
Nacional».
L’équipe nationale qui procédait 
par un schéma de 3-5-2, n’a pas 
pesé lourd en attaque, puisque 
les rares tentatives se sont 
avérées infructueuses, face à une 
équipe équato-guinéenne qui est 
parvenue à dominer les débats.
Il a fallu attendre la 45e minute 
pour assister à la première 
occasion de la partie. Servi sur 
le côté droit, Machin a failli 
tromper la vigilance d’Oukidja, 

ce dernier a réalisé une belle 
parade, permettant aux «Verts» 
de rejoindre les vestiaires sur un 
score de parité.
Juste avant la reprise, le 
sélectionneur national le Bosnien 
Vladimir Petkovic a procédé 
à un changement forcé, avec 
l’incorporation du défenseur 
central Madani, en remplacement 
de Bensebaïni, touché au genou 
droit.
Dès l’entame de la seconde 
période, les Algériens se sont 
rués vers l’attaque pour inquiéter 
l’arrière-garde adverse, bien 
regroupée autour de son gardien 
Owono, peu sollicité.
Dans le dernier quart d’heure, les 
locaux ont réussi à monopoliser 
la balle, mais sans danger sur la 
cage d’Oukidja.
Le milieu de terrain Zerrouki était 
à deux doigts d’offrir la victoire 
aux siens, mais son tir des 20 
mètres a été miraculeusement 
repoussé par le gardien Owono 
(90e+1).
Le jeune néo-attaquant Amin 
Chiakha (18 ans), incorporé en 
fin de match (89e), a signé ses 
grands débuts avec l’équipe 
nationale, lui qui évoluait jusque-
là avec la sélection danoise des 

U19.
A l’issue de ce résultat nul, 
l’Algérie est assurée de terminer 
leader (13 points), devant la 
Guinée-équatoriale (8 pts). Les 
deux équipes sont qualifiées 
ensemble pour la prochaine 
CAN-2025.
Dans l’autre match du groupe 
E, disputé mercredi au stade 
Samuel-Kanyon-Doe à 
Monrovia, le Libéria a remporté 
son premier succès dans cette 
campagne qualificative en battant 
le Togo (1-0). L’unique but de 
la partie a été marqué en fin de 
match par Mohamed Sangaré sur 
penalty (83e).
Une victoire qui a permis au 
Liberia (3e, 4 pts) de céder la 
place de lanterne rouge au Togo, 
qui ferme la marche avec 2 unités 
seulement.
Lors de la 6e et dernière journée, 
prévue dimanche prochain, 
l’Algérie recevra le Libéria au 
stade Hocine Aït-Ahmed de 
Tizi-Ouzou (17h00), alors que 
la Guinée-équatoriale se rendra 
à Lomé pour défier le Togo 
(17h00).
Pour rappel, les deux premiers 
des 11 groupes seront qualifiés 
pour la phase finale de la CAN 

2025 (21 décembre 2025-18 
janvier 2026), alors qu’un seul 
pays se qualifiera pour le tournoi 
final dans la poule du pays hôte.
FICHE TECHNIQUE
Temps chaud, affluence 
moyenne, terrain praticable
Arbitrage: Ibrahim Kalilou 
Traoré (Côte d’Ivoire), assisté de 
ses compatriotes, Adou N’Goh 
(1er assistant) et Nouho Ouattara 
(2e assistant).
Le quatrième arbitre est l’Ivoirien 
Hugues Richard
Avertissements:
Guinée-équatoriale : Hanza 
(après la fin du match)
Algérie: Madani (67e), Mahrez 
(70e), Zerrouki (après la fin du 
match)                                     
Les équipes: 
Guinée-équatoriale:  Owono, 
Akapo (C) (Nsue, 66e), Ndong, 
Orozco, Anieboh, Obiang 
(Ganet, 84e), Mascarell, Buyla 
(Bikoro, 84e), Machin, Miranda 
(Hanza, 74e), Asue (Gutierrez, 
84e)
Sélectionneur: Juan «Micha» 
Obiang Bicogo
Algérie: Oukidja, Farsi, 
Aït-Nouri, Mandi, Tougaï, 
Bensebaïni (Madani, 46e), 
Zerrouki, Zorgane (Benzia, 70e), 

Mahrez (C) (Kendouci, 70e), 
Benrahma (Gouiri, 76e), Amoura 
(Chiakha, 89e)
Sélectionneur: Vladimir 
Petkovic.
Le point à l’issue des matchs de 
la 5e journée
Mercredi:
Liberia -Togo 1-0
Jeudi:
Guinée-équatoriale – Algérie 0-0      
Classement :                   Pts    J       
Diff
Algérie                            13      5      
+10  QUALIFIEE
Guinée équatoriale             8      5        
0  QUALIFIEE
--------------------------------------
--------------------------------------
Liberia                              4      5        
-4
Togo                                 2      5        
-6
Déjà joués :
Algérie - Guinée-équatoriale 2-0
Togo - Libéria 1-1
Guinée-équatoriale – Togo 2-2
Liberia - Algérie 0-3
Algérie-Togo 5-1               
Guinée-équatoriale – Libéria 1-0
Togo – Algérie 0-1                    
Liberia - Guinée-équatoriale 1-2       
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GUERRE EN UKRAINE : 
Attaque « massive » à Odessa, drones nord-coréens… 

le point sur la nuit

O
dessa a été visée par dessa a été visée par 

une attaque russe une attaque russe 

aux premières heures aux premières heures 

de la journée de vendredi, de la journée de vendredi, 

laquelle a causé la mort d’une laquelle a causé la mort d’une 

personne et fait une dizaine personne et fait une dizaine 

de blessés. Après un nouvel de blessés. Après un nouvel 

essai concluant, Kim Jong Un essai concluant, Kim Jong Un 

a ordonné une « production a ordonné une « production 

massive » de drones explosifs. massive » de drones explosifs. 

À terme, ceux-ci pourraient À terme, ceux-ci pourraient 

venir renforcer l’arsenal russe venir renforcer l’arsenal russe 

utilisé en Ukraine. Retour sur utilisé en Ukraine. Retour sur 

les événements qui ont marqué les événements qui ont marqué 

la nuit du jeudi 14 au vendredi la nuit du jeudi 14 au vendredi 

15 novembre 2024.15 novembre 2024.

Une attaque russe « massive » Une attaque russe « massive » 

survenue dans la nuit a tué au survenue dans la nuit a tué au 

moins une personne à Odessa, moins une personne à Odessa, 

dans le sud de l’Ukraine, ont dans le sud de l’Ukraine, ont 

rapporté les services d’urgence rapporté les services d’urgence 

ukrainiens tôt vendredi 15 ukrainiens tôt vendredi 15 

novembre 2024.novembre 2024.

« Odessa a une fois encore « Odessa a une fois encore 

subi une attaque ennemie subi une attaque ennemie 

massive […] Selon des massive […] Selon des 

données préliminaires, une données préliminaires, une 

personne est morte » et 10 personne est morte » et 10 

autres ont été blessées, parmi autres ont été blessées, parmi 

lesquelles deux enfants, ont lesquelles deux enfants, ont 

indiqué les services d’urgence indiqué les services d’urgence 

sur Telegram.sur Telegram.

La personne décédée est « une La personne décédée est « une 

femme de 35 ans qui dormait femme de 35 ans qui dormait 

près d’une fenêtre », d’après près d’une fenêtre », d’après 

une publication du maire de une publication du maire de 

cet important port de la mer cet important port de la mer 

Noire, Guennadiï Troukhanov, Noire, Guennadiï Troukhanov, 

sur le même réseau social.sur le même réseau social.

Selon le gouverneur régional, Selon le gouverneur régional, 

Oleg Kiper, « un immeuble Oleg Kiper, « un immeuble 

d’appartement dans le centre d’appartement dans le centre 

d’Odessa a été détruit, des d’Odessa a été détruit, des 

appartements ont pris feu, appartements ont pris feu, 

des tours et une trentaine de des tours et une trentaine de 

véhicules ont été endommagés véhicules ont été endommagés 

» du fait de l’attaque.» du fait de l’attaque.

Des clichés diffusés par les Des clichés diffusés par les 

services d’urgence montrent services d’urgence montrent 

des secouristes tentant des secouristes tentant 

d’éteindre l’incendie d’un d’éteindre l’incendie d’un 

bâtiment de trois étages et bâtiment de trois étages et 

prenant en charge une dame prenant en charge une dame 

âgée.âgée.

Les forces russes ont Les forces russes ont 

récemment intensifié leurs récemment intensifié leurs 

attaques contre le sud de attaques contre le sud de 

l’Ukraine, notamment en l’Ukraine, notamment en 

endommageant des navires endommageant des navires 

civils dans les ports de la civils dans les ports de la 

région d’Odessa, tandis que région d’Odessa, tandis que 

Kiev a intensifié ses attaques Kiev a intensifié ses attaques 

contre des cibles militaires et contre des cibles militaires et 

énergétiques dans les régions énergétiques dans les régions 

contrôlées par la Russie.contrôlées par la Russie.

Production de drones nord-Production de drones nord-
coréenscoréens

Le leader nord-coréen Kim Le leader nord-coréen Kim 

Jong Un a ordonné de donner Jong Un a ordonné de donner 

la priorité à la « production de la priorité à la « production de 

masse » de drones explosifs, masse » de drones explosifs, 

en assistant jeudi 14 novembre en assistant jeudi 14 novembre 

2024 à un test de performance 2024 à un test de performance 

de ce type d’engins dans de ce type d’engins dans 

une usine, selon des médias une usine, selon des médias 

officiels.officiels.

« Il a souligné la nécessité « Il a souligné la nécessité 

de construire un système de de construire un système de 

production en série le plus production en série le plus 

tôt possible et de passer à tôt possible et de passer à 

une production de masse » de une production de masse » de 

drones explosifs, a rapporté drones explosifs, a rapporté 

l’agence de presse nord-l’agence de presse nord-

coréenne KCNA.coréenne KCNA.

Ce type d’engins sont des Ce type d’engins sont des 

drones porteurs d’explosifs drones porteurs d’explosifs 

conçus pour s’écraser conçus pour s’écraser 

délibérément sur des cibles délibérément sur des cibles 

ennemies, agissant comme des ennemies, agissant comme des 

missiles guidés.missiles guidés.

Pyongyang a dévoilé ses drones Pyongyang a dévoilé ses drones 

explosifs pour la première fois explosifs pour la première fois 

en août, les experts estimant en août, les experts estimant 

qu’ils pouvaient être issus d’un qu’ils pouvaient être issus d’un 

renforcement de l’alliance du renforcement de l’alliance du 

pays avec la Russie.pays avec la Russie.

Lors de l’essai de jeudi, les Lors de l’essai de jeudi, les 

drones ont atteint « avec drones ont atteint « avec 

précision » des cibles après précision » des cibles après 

avoir suivi des trajectoires avoir suivi des trajectoires 

prédéterminées, a rapporté prédéterminées, a rapporté 

KCNA.KCNA.

La Corée du Nord pourrait La Corée du Nord pourrait 

avoir acquis ces technologies avoir acquis ces technologies 

auprès de la Russie qui, à auprès de la Russie qui, à 

son tour, les a probablement son tour, les a probablement 

obtenues de l’Iran, Téhéran obtenues de l’Iran, Téhéran 

étant lui-même soupçonné d’y étant lui-même soupçonné d’y 

avoir eu accès en les piratant avoir eu accès en les piratant 

ou en les volant à Israël.ou en les volant à Israël.

Cette annonce intervient Cette annonce intervient 

alors que Pyongyang est alors que Pyongyang est 

accusé d’envoyer des milliers accusé d’envoyer des milliers 

de soldats pour aider la de soldats pour aider la 

Russie dans sa guerre contre Russie dans sa guerre contre 

l’Ukraine.l’Ukraine.

Zelensky tente de rassurerZelensky tente de rassurer
A la suite de la poussée des A la suite de la poussée des 

troupes du Kremlin dans l'est troupes du Kremlin dans l'est 

de l'Ukraine avec la prise d'un de l'Ukraine avec la prise d'un 

village près de Kourakhové village près de Kourakhové 

et l'entrée temporaire dans et l'entrée temporaire dans 

Koupiansk, Volodymyr Koupiansk, Volodymyr 

Zelensky a tenté de relativiser Zelensky a tenté de relativiser 

la progression russe lors de la progression russe lors de 

son message quotidien sur les son message quotidien sur les 

réseaux sociaux.réseaux sociaux.

"Nos combattants ont fait "Nos combattants ont fait 

preuve d'une résistance et preuve d'une résistance et 

d’une efficacité incroyable", d’une efficacité incroyable", 

a-t-il indiqué. "Je leur suis a-t-il indiqué. "Je leur suis 

reconnaissant à tous pour leur reconnaissant à tous pour leur 

résilience et pour avoir éliminé résilience et pour avoir éliminé 

les occupants, notamment les occupants, notamment 

sur les fronts sud et lors de sur les fronts sud et lors de 

l’opération de Koursk".l’opération de Koursk".

Le président ukrainien a Le président ukrainien a 

aussi félicité toutes les unités aussi félicité toutes les unités 

ukrainiennes qui ont "tenu ukrainiennes qui ont "tenu 

bon" face à l'armée russe.bon" face à l'armée russe.

Attaque de drones Attaque de drones 
ukrainiensukrainiens

Des drones ukrainiens ont Des drones ukrainiens ont 

incendié plusieurs bâtiments incendié plusieurs bâtiments 

non résidentiels dans les non résidentiels dans les 

régions russes de Kaluga et régions russes de Kaluga et 

de Briansk dimanche dernier, de Briansk dimanche dernier, 

selon un rapport établi jeudi selon un rapport établi jeudi 

14 novembre 2024 par les 14 novembre 2024 par les 

gouverneurs régionaux.gouverneurs régionaux.

« Les services d’urgence et « Les services d’urgence et 

les pompiers ont été dépêchés les pompiers ont été dépêchés 

sur place », a écrit Alexandre sur place », a écrit Alexandre 

Bogomaz, gouverneur de la Bogomaz, gouverneur de la 

région frontalière russe de région frontalière russe de 

Briansk, sur l’application de Briansk, sur l’application de 

messagerie Telegram, sans messagerie Telegram, sans 

fournir plus de détails.fournir plus de détails.

Le ministère de la Défense Le ministère de la Défense 

a déclaré que ses unités de a déclaré que ses unités de 

défense aérienne avaient défense aérienne avaient 

détruit 23 drones ukrainiens détruit 23 drones ukrainiens 

dans la nuit de dimanche à dans la nuit de dimanche à 

lundi, dont 17 au-dessus de lundi, dont 17 au-dessus de 

Briansk.Briansk.

Vladislav Shapsha, gouverneur Vladislav Shapsha, gouverneur 

de la région de Kalouga, qui de la région de Kalouga, qui 

borde la région de Moscou borde la région de Moscou 

au nord-est, a déclaré qu’un au nord-est, a déclaré qu’un 

immeuble non résidentiel de immeuble non résidentiel de 

la région avait pris feu à la la région avait pris feu à la 

suite de l’attaque d’un drone suite de l’attaque d’un drone 

ukrainien.ukrainien.

Un jeune Russe jugé pour Un jeune Russe jugé pour 
espionnageespionnage

Le procès d’un ressortissant Le procès d’un ressortissant 

Russe a débuté jeudi. Le Russe a débuté jeudi. Le 

jeune homme est jugé pour jeune homme est jugé pour 

haute trahison en raison d’une haute trahison en raison d’une 

vidéo qu’il aurait envoyée aux vidéo qu’il aurait envoyée aux 

services de sécurité ukrainiens.services de sécurité ukrainiens.

Le tribunal du district de Le tribunal du district de 

Volgograd a commencé Volgograd a commencé 

l’examen des charges pesant l’examen des charges pesant 

sur Nikita Zhuravel, qui purge sur Nikita Zhuravel, qui purge 

actuellement une peine de trois actuellement une peine de trois 

ans et demi de prison pour ans et demi de prison pour 

avoir brûlé un Coran devant avoir brûlé un Coran devant 

une mosquée.une mosquée.

Les accusations reposent sur Les accusations reposent sur 

des allégations selon lesquelles des allégations selon lesquelles 

Zhuravel aurait filmé un train Zhuravel aurait filmé un train 

chargé de matériel militaire chargé de matériel militaire 

et d’avions de combat en et d’avions de combat en 

2023 et envoyé la vidéo à 2023 et envoyé la vidéo à 

un représentant de l’agence un représentant de l’agence 

de sécurité ukrainienne. Il de sécurité ukrainienne. Il 

pourrait être condamné à la pourrait être condamné à la 

prison à vie s’il est reconnu prison à vie s’il est reconnu 

coupable.coupable.

Les militants des droits Les militants des droits 

de l’homme affirment que de l’homme affirment que 

Zhuravel est un prisonnier Zhuravel est un prisonnier 

politique qui a été battu politique qui a été battu 

pendant sa détention.pendant sa détention.

En détention provisoire, avant En détention provisoire, avant 

sa première condamnation, sa première condamnation, 

Zhuravel avait été battu et Zhuravel avait été battu et 

torturé par le fils de 15 ans de torturé par le fils de 15 ans de 

Ramzan Kadyrov, l’homme Ramzan Kadyrov, l’homme 

fort de la région à majorité fort de la région à majorité 

musulmane de Tchétchénie. musulmane de Tchétchénie. 

Kadyrov a publié la vidéo Kadyrov a publié la vidéo 

sur les réseaux sociaux et a sur les réseaux sociaux et a 

fait l’éloge de son fils, à qui fait l’éloge de son fils, à qui 

il a décerné la médaille de « il a décerné la médaille de « 

Héros de la République de Héros de la République de 

Tchétchénie ».Tchétchénie ».

YouTube rétabli en RussieYouTube rétabli en Russie
Le fonctionnement de la Le fonctionnement de la 

plateforme de vidéos YouTube plateforme de vidéos YouTube 

a été rétabli jeudi en Russie a été rétabli jeudi en Russie 

après plusieurs mois de après plusieurs mois de 

ralentissement, ont rapporté ralentissement, ont rapporté 

des médias russes.des médias russes.

Les utilisateurs russes avaient Les utilisateurs russes avaient 

commencé à rapporter commencé à rapporter 

des problèmes dans le des problèmes dans le 

fonctionnement de YouTube, fonctionnement de YouTube, 

propriété du géant américain propriété du géant américain 

Google, cet été, après que les Google, cet été, après que les 

autorités russes ont menacé de autorités russes ont menacé de 

ralentir le service.ralentir le service.

Le pouvoir, qui a déjà bloqué Le pouvoir, qui a déjà bloqué 

ou ralenti plusieurs réseaux ou ralenti plusieurs réseaux 

sociaux américains dans le sociaux américains dans le 

pays, reproche notamment pays, reproche notamment 

à Google d’avoir banni de à Google d’avoir banni de 

YouTube des chaînes russes YouTube des chaînes russes 

accusées de « propagande ».accusées de « propagande ».

Le réalisateur Karen Le réalisateur Karen 

Chakhnazarov, directeur de la Chakhnazarov, directeur de la 

société de cinéma Mosfilm, a société de cinéma Mosfilm, a 

indiqué jeudi s’être plaint de indiqué jeudi s’être plaint de 

la situation auprès de Vladimir la situation auprès de Vladimir 

Poutine lors d’une rencontre la Poutine lors d’une rencontre la 

veille.veille.

« Ralentir YouTube, à mon avis, « Ralentir YouTube, à mon avis, 

ne fait pas sens aujourd’hui », ne fait pas sens aujourd’hui », 

a déclaré M. Chakhnazarov à a déclaré M. Chakhnazarov à 

la télévision russe, confirmant la télévision russe, confirmant 

en avoir discuté avec Vladimir en avoir discuté avec Vladimir 

Poutine. « Il m’a écouté et il Poutine. « Il m’a écouté et il 

a dit : 'Je m’en occupe, je vais a dit : 'Je m’en occupe, je vais 

regarder' », a-t-il ajouté.regarder' », a-t-il ajouté.

Dans la soirée, des médias Dans la soirée, des médias 

russes ont rapporté que russes ont rapporté que 

YouTube fonctionnait à YouTube fonctionnait à 

nouveau normalement.nouveau normalement.

AUTO : 
La Chine demande à ses constructeurs automobiles de 

stopper leurs investissements en Europe

A
lors que Bruxelles lors que Bruxelles 

vient de confirmer vient de confirmer 

l’augmentation des l’augmentation des 

droits de douane pour les droits de douane pour les 

voitures électriques chinoises, voitures électriques chinoises, 

Pékin n’a pas manqué de réagir. Pékin n’a pas manqué de réagir. 

Le gouvernement demande Le gouvernement demande 

désormais à ses constructeurs de désormais à ses constructeurs de 

réduire leurs investissements en réduire leurs investissements en 

Europe, ce qui pourrait remettre Europe, ce qui pourrait remettre 

plusieurs usines en question.plusieurs usines en question.

Entre la Chine et l’Europe Entre la Chine et l’Europe 

s’est nouée au fil des années s’est nouée au fil des années 

une relation assez ambiguë. une relation assez ambiguë. 

Car depuis quelque temps, Car depuis quelque temps, 

les constructeurs chinois sont les constructeurs chinois sont 

nombreux à tenter leur chance nombreux à tenter leur chance 

sur le Vieux Continent, comme sur le Vieux Continent, comme 

on l’a notamment vu lors de la on l’a notamment vu lors de la 

dernière édition du Mondial de dernière édition du Mondial de 

Paris. Et pourtant, cela ne plaît Paris. Et pourtant, cela ne plaît 

pas du tout à Bruxelles.pas du tout à Bruxelles.

La situation devient plus La situation devient plus 
tenduetendue

La Commission Européenne La Commission Européenne 

multiplie les mesures afin de multiplie les mesures afin de 

mettre des bâtons dans les mettre des bâtons dans les 

roues des marques de l’Empire roues des marques de l’Empire 

du Milieu, jusqu’à ouvrir une du Milieu, jusqu’à ouvrir une 

enquête en les accusant de enquête en les accusant de 

concurrence déloyale.concurrence déloyale.

Selon elle, ces dernières Selon elle, ces dernières 

bénéficient de subventions bénéficient de subventions 

accordées par le gouvernement accordées par le gouvernement 

chinois, qui leur permettent chinois, qui leur permettent 

d’afficher des prix plus bas, d’afficher des prix plus bas, 

au détriment des constructeurs au détriment des constructeurs 

traditionnels européens. Une traditionnels européens. Une 

situation qui a conduit Bruxelles situation qui a conduit Bruxelles 

à instaurer des droits de douane à instaurer des droits de douane 

plus élevés sur les autos plus élevés sur les autos 

électriques produites en Chine.électriques produites en Chine.

Et voilà qu’hier, l’Union Et voilà qu’hier, l’Union 

européenne a confirmé une européenne a confirmé une 

bonne fois pour toutes cette bonne fois pour toutes cette 

augmentation, qui aura pour augmentation, qui aura pour 

effet de faire grimper les prix des effet de faire grimper les prix des 

véhicules chinois vendus chez véhicules chinois vendus chez 

nous. Sauf que les constructeurs nous. Sauf que les constructeurs 

ont une parade : produire ailleurs ont une parade : produire ailleurs 

que dans leur pays natal. Cela a que dans leur pays natal. Cela a 

déjà commencé avec des usines déjà commencé avec des usines 

en Russie ou encore au Brésil, en Russie ou encore au Brésil, 

tandis que certains misent tandis que certains misent 

également sur l’Europe. C’est le également sur l’Europe. C’est le 

cas de BYD qui va s’implanter cas de BYD qui va s’implanter 

en Hongrie ou encore de MG qui en Hongrie ou encore de MG qui 

veut aussi produire sur le Vieux veut aussi produire sur le Vieux 

Continent. Une bonne nouvelle, Continent. Une bonne nouvelle, 

qui va logiquement profiter à qui va logiquement profiter à 

l’économie européenne.l’économie européenne.

Oui, mais voilà, tout n’est pas Oui, mais voilà, tout n’est pas 

aussi rose que cela. Car Pékin a aussi rose que cela. Car Pékin a 

été piqué au vif par la décision été piqué au vif par la décision 

de Bruxelles concernant les de Bruxelles concernant les 

taxes d’importation. Et le taxes d’importation. Et le 

gouvernement ne compte pas gouvernement ne compte pas 

se laisser faire. Ce dernier a se laisser faire. Ce dernier a 

déjà pris la parole et a indiqué déjà pris la parole et a indiqué 

avoir saisi l’Organisation avoir saisi l’Organisation 

Mondiale du Commerce (OMC) Mondiale du Commerce (OMC) 

afin d’intenter « une action afin d’intenter « une action 

dans le cadre du mécanisme dans le cadre du mécanisme 

de règlement des différends de de règlement des différends de 

l’OMC ». Quelques mois plus l’OMC ». Quelques mois plus 

tôt, la Chine avait déjà dénoncé tôt, la Chine avait déjà dénoncé 

cette mesure, contraire aux règles cette mesure, contraire aux règles 

du commerce international.du commerce international.

Mais l’Empire du Milieu Mais l’Empire du Milieu 

veut aller encore plus loin, veut aller encore plus loin, 

comme l’indique un article de comme l’indique un article de 

l’agence de presse britannique l’agence de presse britannique 

Reuters. Et il ne fait pas les Reuters. Et il ne fait pas les 

choses à moitié, puisqu’il a choses à moitié, puisqu’il a 

tout simplement demandé à tout simplement demandé à 

ses constructeurs de réduire, ses constructeurs de réduire, 

voire même de stopper leurs voire même de stopper leurs 

investissements en Europe. Mais investissements en Europe. Mais 

ce n’est pas tout, car la Chine a ce n’est pas tout, car la Chine a 

aussi demandé l’interruption de aussi demandé l’interruption de 

toutes les discussions au sujet de toutes les discussions au sujet de 

nouveaux projets et elle ne veut nouveaux projets et elle ne veut 

plus que de nouveaux accords plus que de nouveaux accords 

soient signés avec Bruxelles.soient signés avec Bruxelles.

Des résultats immédiatsDes résultats immédiats
Et le moins que l’on puisse Et le moins que l’on puisse 

dire, c’est que les constructeurs dire, c’est que les constructeurs 

chinois n’ont pas attendu chinois n’ont pas attendu 

longtemps avant de réagir. longtemps avant de réagir. 

En effet, ceux qui dépendent En effet, ceux qui dépendent 

directement du gouvernement, directement du gouvernement, 

comme Dongfeng ou Changan comme Dongfeng ou Changan 

ont rapidement pris les mesures ont rapidement pris les mesures 

nécessaires. Le premier vient nécessaires. Le premier vient 

tout juste d’annoncer avoir tout juste d’annoncer avoir 

renoncé à son projet d’usine renoncé à son projet d’usine 

en Italie, alors que le pays a en Italie, alors que le pays a 

soutenu la décision de l’Europe soutenu la décision de l’Europe 

concernant la hausse des droits concernant la hausse des droits 

de douane. Le second a quant à de douane. Le second a quant à 

lui annulé l’évènement prévu à lui annulé l’évènement prévu à 

Milan pour le lancement de sa Milan pour le lancement de sa 

jeune marque Deepal, fondée jeune marque Deepal, fondée 

avec CATL et Huawei.avec CATL et Huawei.

Depuis plusieurs mois, de plus Depuis plusieurs mois, de plus 

en plus de constructeurs chinois en plus de constructeurs chinois 

font leur arrivée sur le Vieux font leur arrivée sur le Vieux 

Continent, comme BYD ou Continent, comme BYD ou 

plus récemment Xpeng, dont plus récemment Xpeng, dont 

nous avions essayé le G6. Sans nous avions essayé le G6. Sans 

parler des voitures de marques parler des voitures de marques 

européennes qui sont produites européennes qui sont produites 

en Chine, comme le Volvo en Chine, comme le Volvo 

EX30, qui va être assemblé en EX30, qui va être assemblé en 

Belgique ou encore la Dacia Belgique ou encore la Dacia 

Spring. D’ailleurs, selon Spring. D’ailleurs, selon 

Reuters, le marché européen Reuters, le marché européen 

a représenté plus de 40 % des a représenté plus de 40 % des 

véhicules électriques expédiés véhicules électriques expédiés 

depuis la Chine en 2023. Un depuis la Chine en 2023. Un 

chiffre qui devrait encore chiffre qui devrait encore 

grimper en 2024.grimper en 2024.

Pour l’heure, Geely, SAIC ou Pour l’heure, Geely, SAIC ou 

encore BYD ne se sont pas encore BYD ne se sont pas 

exprimés sur le sujet, de même exprimés sur le sujet, de même 

que le ministère du Commerce que le ministère du Commerce 

chinois. Mais une chose est sûre, chinois. Mais une chose est sûre, 

cette décision pourrait faire du cette décision pourrait faire du 

mal à l’industrie automobile mal à l’industrie automobile 

européenne, puisque les européenne, puisque les 

entreprises chinoises pourraient entreprises chinoises pourraient 

réduire leurs investissements réduire leurs investissements 

dans les constructeurs implantés dans les constructeurs implantés 

sur le Vieux Continent. Or, sur le Vieux Continent. Or, 

ces derniers sont déjà dans ces derniers sont déjà dans 

une situation difficile, du une situation difficile, du 

fait de la chute des ventes de fait de la chute des ventes de 

voitures électriques en Europe. voitures électriques en Europe. 

Désormais, les marques de Désormais, les marques de 

l’Empire du Milieu pourraient l’Empire du Milieu pourraient 

choisir d’investir dans d’autres choisir d’investir dans d’autres 

pays, comme en Afrique du Sud pays, comme en Afrique du Sud 

ou au Mexique, par exemple.ou au Mexique, par exemple.

SCIENCES : 
Quand admirer la super lune du «castor» ce vendredi 

soir, et pourquoi porte-t-elle ce nom ?

C
e vendredi 15 novembre e vendredi 15 novembre 

soir, de nombreux soir, de nombreux 

Français auront Français auront 

les yeux rivés vers un ciel les yeux rivés vers un ciel 

particulièrement illuminé. Et particulièrement illuminé. Et 

pour cause : la super lune du pour cause : la super lune du 

«castor» pointera le bout de «castor» pointera le bout de 

son nez. Le satellite naturel de son nez. Le satellite naturel de 

la Terre paraîtra alors plus gros la Terre paraîtra alors plus gros 

et lumineux qu’à la normale. et lumineux qu’à la normale. 

La super lune sera notamment La super lune sera notamment 

visible à 22h28. Selon le site visible à 22h28. Selon le site 

spécialiste de l’astronomie spécialiste de l’astronomie 

StarWalk, une super lune StarWalk, une super lune 

«apparaît 7% plus grande et «apparaît 7% plus grande et 

environ 16% plus brillante environ 16% plus brillante 

qu’une pleine lune moyenne». qu’une pleine lune moyenne». 

«À l’œil nu, la différence est «À l’œil nu, la différence est 

très subtile, sinon invisible», très subtile, sinon invisible», 

précise StarWalk. précise StarWalk. 

Ce vendredi 15 novembre est Ce vendredi 15 novembre est 

une bonne occasion de profiter une bonne occasion de profiter 

de cette super lune, puisqu’il de cette super lune, puisqu’il 

s’agira de la dernière de l’année s’agira de la dernière de l’année 

2024. La prochaine pleine lune 2024. La prochaine pleine lune 

dite «froide», qui n’est pas dite «froide», qui n’est pas 

considérée comme une super considérée comme une super 

lune, pourra être observée le lune, pourra être observée le 

15 décembre. Et pour revoir 15 décembre. Et pour revoir 

la super lune «castor», il la super lune «castor», il 

faudra patienter jusqu’au 24 faudra patienter jusqu’au 24 

novembre... 2026.novembre... 2026.

Pourquoi est-elle surnommée Pourquoi est-elle surnommée 
super lune du «castor» ?super lune du «castor» ?

Pour pouvoir les différencier, Pour pouvoir les différencier, 

toutes les pleines lunes ont toutes les pleines lunes ont 

un surnom. Les Amérindiens un surnom. Les Amérindiens 

«avaient l’habitude de donner «avaient l’habitude de donner 

des noms aux pleines lunes en des noms aux pleines lunes en 

fonction des caractéristiques fonction des caractéristiques 

particulières de chaque mois», particulières de chaque mois», 

explique StarWalk. Le surnom explique StarWalk. Le surnom 

de «castor» n’a donc rien de «castor» n’a donc rien 

d’anodin. d’anodin. 

Deux hypothèses existent sur Deux hypothèses existent sur 

l’origine de cette appellation l’origine de cette appellation 

: en novembre, cet animal : en novembre, cet animal 

se prépare activement à se prépare activement à 

l’arrivée du froid hivernal l’arrivée du froid hivernal 

en construisant des barrages en construisant des barrages 

ou en faisant des réserves de ou en faisant des réserves de 

nourriture. L’autre provenance nourriture. L’autre provenance 

possible de ce surnom est que possible de ce surnom est que 

le mois de novembre est la le mois de novembre est la 

période durant laquelle les période durant laquelle les 

chasseurs posent des pièges chasseurs posent des pièges 

à castor pour récupérer leur à castor pour récupérer leur 

fourrure.fourrure.
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En Bref...

Attention à cette nouvelle attaque sur Gmail 
qui utilise l’intelligence artificielle

La mystérieuse navette X-37B de la défense 
américaine s’entraîne à manœuvrer

 avec l’atmosphère
Le prix Nobel de physique 

a récompensé cette année 

Geoffrey E. Hinton et John J. 

Hopfield pour leurs travaux 

sur l’intelligence artificielle, 

notamment les réseaux de 

neurones. Geoffrey Hinton 

avait déjà reçu le prix Turing en 

2018, aux côtés de Yann LeCun 

et Yoshua Bengio. Mais cette 

fois la situation est quelque 

peu ironique, puisqu’un 2023 

l’homme a quitté son poste chez 

Google pour pouvoir s’exprimer 

librement contre l’intelligence 

artificielle.

À l’époque, il est allé jusqu’à 

déclarer qu’il regrettait 

son travail sur les réseaux 

neuronaux qui ont permis 

l’essor de ChatGPT et autres IA 

génératives et ce pour quoi il 

vient de recevoir le prix Nobel. 

Le chercheur, qui est considéré 

comme l’un des pères fondateurs 

de l’IA, s’est dit stupéfait en 

apprenant la nouvelle. Dans un 

appel vidéo avec l’université 

de Toronto pour répondre aux 

questions de la presse, il a de 

nouveau exprimé ses craintes.

« Ce qui m’inquiète, c’est que 

cela peut aussi conduire à de 

mauvaises choses, en particulier 

lorsque nous obtenons des 

choses plus intelligentes que 

nous-mêmes. Personne ne 

sait vraiment si nous serons 

capables de les contrôler », a-t-

il répondu suite à une question 

sur ce qu’il laissera derrière 

lui. Selon lui, la plupart des 

spécialistes pensent que l’IA 

deviendra plus intelligente que 

l’humain dans les 20 prochaines 

années et il ne serait pas 

possible de ralentir l’avancée 

de l’IA. Pendant l’interview, 

il a aussi critiqué Sam Altman, 

fondateur d’OpenAI, qui serait 

plus intéressé par les profits que 

par la sécurité.

En orbite depuis décembre 
dernier, la petite navette de 
la Space Force est sur une 

trajectoire elliptique autour de la 
Terre. Mais dans les prochaines 
semaines, elle utilisera une 
technique d’aérofreinage 
rarement employée et en 
profitera pour larguer son petit 
module de service. Une nouvelle 
démonstration ?
La navette spatiale X-37B, 
en service depuis plus d’une 
décennie pour la défense 
américaine, est devenue experte 
pour jouer au chat et à la souris. 
Lors de ses dernières missions 
déjà, elle avait à plusieurs 
reprises allumé ses propulseurs 
pour changer d’orbite et « perdre 
» les agences et observateurs qui, 
périodiquement, l’observent, 
la reconnaissent et suivent ses 
activités.
Lesquelles consistent 
essentiellement à tester sur le 
long terme de nouveaux capteurs, 
des méthodes de propulsion, 
des matériaux spatiaux, des 
antennes… Bref, des matériels 
sensibles que la Space Force 
installe ensuite sur ses satellites 
de la défense.
Malgré tout, X-37B conserve 
ses réelles capacités secrètes, en 
matière de manœuvre comme sur 
ce qu’elle embarque dans sa soute 

ou dans son module de service. 
En décembre 2023, SpaceX 
l’avait envoyée sur une orbite 
elliptique avec la puissance de 
Falcon Heavy. Les militaires vont 
en profiter pour manœuvrer et 
tester des changements d’orbite 
en profitant de l’atmosphère 
terrestre.
Elle manœuvre, mais pas que

L’aérofreinage est une méthode 
simple sur le papier, qui consiste 
à plonger très légèrement dans 
l’atmosphère au point le plus 
bas de son orbite, ce qui permet, 
grâce à la friction avec les 
particules de l’air à très haute 
altitude, de freiner le véhicule, et 
donc de modifier son orbite sans 
avoir à utiliser le moteur.
Dans la pratique, c›est un peu 

plus complexe, car il faut d›abord 
disposer d›un satellite ou d›un 
véhicule capable de résister à ce 
passage dans la haute atmosphère 
(échauffements, vibrations 
possibles, etc.). Deuxièmement, 
il faut que l›atmosphère en 
question soit particulièrement 
bien documentée. Et 
troisièmement, il faut une orbite 
initiale qui soit suffisamment 
haute, sinon le freinage va tout 
simplement mener à un retour 
sur Terre.
Les rares véhicules qui font de 
l›aérofreinage sont généralement 
des sondes martiennes ou 
vénusiennes, ou, dans une 
moindre mesure, les vieux étages 
de fusée qui sont sur des orbites 
elliptiques. X-37B est donc 
dans une série de manœuvres 

particulièrement inédites. Le 
communiqué précise que le 
véhicule en profitera, à basse 
altitude, pour larguer son module 
de service qui a terminé sa 
mission, lequel se désintégrera 
beaucoup plus vite.

Des capacités laissées à 
interprétation

Il faut noter l’intéressant jeu de 
communication auquel se prête 
la Space Force en révélant cet 
exercice de la part de la petite 
navette construite par Boeing. 
Car les manœuvres peuvent 
rester secrètes des années durant, 
et elle n›était pas obligée d›en 
parler.
Toutefois, cela met en valeur la 
question de la gestion des débris 
orbitaux (le module de service 
n›encombrera pas longtemps 
l›orbite basse) autant que celle 
des capacités du X-37B. Et il 
n›est pas difficile de noter que 
si un véhicule a la précision de 
propulsion nécessaire pour se 
présenter précisément pour de 
l›aérofreinage, il est très proche 
de pouvoir, sur une orbite 
elliptique, choisir un point du 
globe où larguer une charge 
utile pour qu›elle rentre dans 
l›atmosphère. Le message est 
passé…

Des escrocs ont mis en place 
une nouvelle arnaque visant les 
comptes Google. Désormais, ils 
utilisent une voix générée par 
intelligence artificielle pour se 
faire passer pour le service clients 
et tromper leurs victimes.
Malgré une sécurité de plus 
en plus sophistiquée, les 
escrocs continuent de trouver 
de nouvelles techniques pour 
pirater des comptes Google. 
Une campagne en cours utilise 
la bonne vieille méthode 
de l’ingénierie sociale pour 
convaincre les victimes de leur 
donner l’accès. La différence 
cette fois est qu’ils font appel à 
l’intelligence artificielle pour se 
faire passer pour Google.
Sam Mitrovic, consultant en 
solutions Microsoft et fondateur 
de CloudJoy, a détaillé l›attaque 
sur son blog après en avoir été 

la cible. Habitant en Australie, 
il reçoit d›abord une notification 
de récupération de compte Gmail 
émanant des États-Unis, suivi 
d›un appel en absence de Google 
Sydney. Une semaine plus 
tard, il reçoit de nouveau une 
notification suivie d›un appel, 
sauf que cette fois il décroche.
Une voix un peu trop parfaite
Au bout du fil, une personne 
avec un accent américain et 
prétendant faire partie du service 
clients Google. Le numéro 
utilisé correspond bien à Google 
en Australie, mais l›homme sait 
que c›est possible de le falsifier. 
Son interlocuteur lui indique 
que quelqu›un utilise son 
compte depuis une semaine et a 
téléchargé toutes ses données. Il 
demande une confirmation par 
e-mail, ce qu›il reçoit aussitôt. 
Le courriel provient bien d›une 

adresse Google, mais là encore 
c›est assez facile à falsifier.
Sam Mitrovic se rend compte 
que la voix est un peu trop 
parfaite et qu›il s›agit d›une IA. 
Il raccroche. Si l›appel avait 
continué, le faux conseiller 
aurait sans doute demandé à 
l›homme de valider une nouvelle 
tentative de récupération ou de 
s›identifier sur une fausse page 

Google pour récupérer son mot 
de passe. Devant de nouvelles 
attaques qui sont non seulement 
sophistiquées, mais qui peuvent 
être automatisées grâce à l›IA, il 
est important de penser à activer 
l›authentification à deux facteurs 
pour tous ses comptes, lorsque 
c›est possible. De plus, Google 
ne vous appellera jamais dans ce 
genre de situation...
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Plus on prend de l’âge, plus le 
niveau de triglycérides est à 

surveiller.

Plusieurs taux permettent 
d’évaluer sa santé 
cardiovasculaire : la 

glycémie, la tension artérielle, 
le cholestérol ou encore les 
triglycérides. «Les triglycérides 
sont des lipides qui proviennent 
de l’alimentation (beurre, 
viandes rouges, fromages...) 
ou qui sont fabriquées par les 
cellules intestinales, que l’on 
stocke dans le tissu adipeux qui 
est constitué essentiellement 
de graisses. Ils constituent une 
réserve importante d’énergie 
: il en faut donc ni trop, ni pas 
assez», nous indique d’emblée 
Jeanne Vicaire, infirmière en 
cardiologie. On mesure le taux 

de triglycérides lors d’un bilan 
lipidique par prise de sang, 
réalisée de préférence à jeun.
C’est une mesure différente 
du taux de cholestérol et 
particulièrement importante 
quand on suspecte un syndrome 
métabolique (qui correspond 
à l’association de plusieurs 
troubles liés à la présence d’un 
excès de graisse à l’intérieur 
du ventre) et une résistance 
à l’insuline (diabète). «En 
revanche, pour tout ce qui est 
maladies coronariennes, on 
préfèrera doser le cholestérol», 
tient à préciser notre 
interlocutrice. 
Plus on prend de l’âge, plus le 
niveau de triglycérides nous 
intéresse. «Le dosage des 
triglycérides est recommandé à 

partir de 40 ans chez l’homme et 
50 ans chez la femme tous les 5 
ans si on n’a pas de facteurs de 
risque cardiovasculaire et tous 
les 3 ans quand on a des facteurs 
de risque comme le surpoids, 

l’obésité, l’hypertension, le 
diabète, le tabac ou l’alcool», 
indique notre experte. Chez 
l’homme de 60 ans, le taux 
normal de triglycérides est 
compris entre 0.5 et 2 mmol/L 

soit entre 0.45 et 1.70 g/l. Chez 
la femme de 60 ans, il varie entre 
0.40 et 1.60 mmol/L soit entre 
0.35 et 1.40 g/l.
Pour baisser son taux de 
triglycérides, il faut diminuer 
sa consommation de graisses 
saturées (fromages, viandes 
grasses, beurre, charcuterie...), 
privilégier les protéines maigres 
(viandes blanches, œufs, 
poissons, légumineuses), les 
céréales complètes, les légumes 
et les oméga-3 (saumon, hareng, 
sardine, maquereau...). Une 
activité physique régulière est 
également primordiale : au 
moins 30 minutes par jour d’une 
activité qui accélère le rythme 
cardiaque (marche rapide, vélo, 
natation...).

Des chercheurs turcs ont cuit 
des pommes de terre en utilisant 
trois techniques différentes. La 
cuisson des féculents riches 
en amidons par airfryer était 
la plus susceptible de dégager 
de l’acrylamide, un composé 
cancérigène.
La friteuse à air chaud, ou friteuse 
sans huile, ou encore airfryer est 
un appareil destiné à cuisiner tout 
type d’aliment pour un résultat 
croustillant, sans utiliser autant 
de matière grasse qu’avec une 
friteuse ordinaire. Son objectif 
: limiter les méfaits de la friture 
pour notre santé. Or, d’après une 
nouvelle étude menée par les 
chercheurs de l’université de Gazi, 
en Turquie, cet électroménager 
serait potentiellement dangereux.

Un phénomène qui concerne 
les aliments riches en amidon

Les scientifiques turques 
expliquent que le airfryer entraîne 

une formation importante 
d’acrylamide, un composé 
toxique et cancérigène, lors de 
la cuisson d’aliments riches en 
amidon. Pour parvenir à ces 
résultats, ils ont cuit des morceaux 
de pomme de terre préalablement 
rincés ou trempés à l’eau, de trois 
façons : friture classique à l’huile, 
airfryer, et au four.
Après analyse, les auteurs 
indiquent que « la teneur en 
acrylamide la plus élevée a été 
trouvée dans les pommes de terre 
cuites à la friteuse à air (12,19 
± 7,03 μg/kg). Elle était suivie 
par la friture (8,94 ± 9,21 μg/
kg) et la cuisson au four (7,43 
± 3,75 μg/kg). » La différence 
entre les teneurs en acrylamide 
des pommes de terre selon les 
méthodes de cuisson n›était pas 
statistiquement significative, 
précisent-ils.
Les pommes de terre trempées 

contenaient moins d›acrylamide
En revanche, la teneur en 
acrylamide des pommes de terre 
qui ont été trempées dans l’eau 
était inférieure à celle des pommes 
de terre qui ont été seulement 
lavées. Dans la méthode de la 
friture, il a été constaté de manière 
statistiquement significative que 
les pommes de terre trempées 
contenaient moins d›acrylamide. 
Une observation assez logique, 
vu que le trempage dans l’eau 
réduit le taux d’amidon.
Les chercheurs déclarent : « Bien 
que les friteuses à air, qui sont 
devenues largement utilisées 
comme alternative à la friture ces 
dernières années, fournissent des 
frites avec moins d›huile, leur rôle 
dans la formation d›acrylamide 
doit être étudié plus en détail. »

Adapter la température
Cette étude n’est pas la première 
à pointer du doigt un potentiel 

effet néfaste des airfryer et de 
l’acrylamide. Des chercheurs 
de la Korea Consumer Agency 
ont constaté que les friteuses 
à l’air dégageaient un taux 
d’acrylamide plus élevés que 
ceux recommandés par les 
autorités sanitaires.
Puisque l’acrylamide se forme 

lorsqu’un aliment est cuit à une 
température supérieure à 120°C, 
il est conseillé d’adapter la 
température de cuisson, de choisir 
une huile adaptée, et de surveiller 
l’état du revêtement de l’appareil 
(comme pour les poêles), pour 
une utilisation optimale.

Trouble de l’humeur considéré 
comme une véritable maladie, la 
dépression va au-delà des «coups 
de blues» passagers. Elle peut 
durer des semaines, des mois 
voire des années si elle n’est pas 
traitée. Elle se manifeste par une 
tristesse persistante, une fatigue 
intense, des difficultés à ressentir 
du plaisir, des troubles du 
sommeil et/ou des changements 
d’appétit. Non prise en charge, 
la dépression peut aller jusqu’à 
provoquer des pensées de mort. 
Parmi ses causes, des facteurs 
biologiques, des événements 
de vie difficiles, un stress 
intense... et peut-être aussi des 

médicaments comme le montre 
une nouvelle étude suédoise.
L’étude s’est déroulée de 
2018 à 2023 et a porté sur 806 
patients ayant eu une crise 
cardiaque. La moitié a reçu le 
médicament, l’autre moitié, non. 
Les symptômes d’anxiété et de 
dépression ont été évalués à 3 
moments précis :
juste après l’hospitalisation pour 
infarctus
entre 6 et 10 semaines après 
l’infarctus
entre 12 et 14 mois après 
l’infarctus
Pour mesurer les symptômes 
dépressifs, les chercheurs ont 

utilisé une échelle d’évaluation 
appelée HADS (Hospital 
Anxiety et Depression Scale), 
qui donne une note pour l’anxiété 
et une autre pour la dépression. 
Ils ont pu voir l’évolution des 
symptômes et mesurer l’effet 
du traitement en prenant en 
compte des variables comme 
l’âge, le sexe et les antécédents 
médicaux. «Nous avons 
constaté que les médicaments 
entrainaient des symptômes 
de dépression légèrement plus 
élevés chez les patients qui 
avaient eu une crise cardiaque» 
a déclaré le Dr Philip Leissner, 
doctorant en psychologie 

cardiaque et principal auteur 
de l’étude publiée dans le 
European Heart Journal. Les 
médicaments en question étaient 
les bêtabloquants.
Ils sont utilisés essentiellement 
en cardiologie parce qu’ils 
ralentissent les contractions 
du cœur. C’est le traitement de 
base pour les patients qui ont 
eu un infarctus. Ils préviennent 
l’insuffisance cardiaque, 
l’arythmie et l’hypertension. 
Ils sont ainsi particulièrement 
prescrits après 50 ans. Les 
plus connus sont : Corgard©, 
Trandate©, Artex©, Timacor© 
ou encore Visken©.

«Nous avons constaté que 
certains patients semblent plus 
à risque de dépression. Si le 
médicament n’a aucun effet 
sur le cœur, ils le prennent 
alors inutilement et risquent de 
devenir dépressif» a prévenu 
le Dr Leissner. Compte tenu 
de la controverse concernant 
l’initiation et l’arrêt des 
bêtabloquants après un infarctus 
du myocarde, les chercheurs 
estiment que le risque potentiel 
de symptômes dépressifs 
«légèrement accrus» doit être 
pris en compte.

Quel est le taux de triglycérides normal à 60 ans ?

Ce féculent devient cancérogène s’il est cuit au airfryer

Ce médicament peut rendre dépressif
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Vos pieds sentent mauvais, 
malgré tous vos efforts 
d’hygiène ? Voici 3 

conseils d’une dermatologue 
américaine pour améliorer la 
situation.
Nos pieds comptent environ 
250 000 glandes sudoripares, 
capables de produire l’équivalent 
d’1/2 tasse de sueur chaque 
jour. Si (contrairement à 
ce qu’on pourrait croire) la 
transpiration en elle-même n’est 
pas malodorante, elle créé un 
environnement parfait (chaud et 
humide) pour le développement 
de bactéries qui, elles, émettent 
des composés chimiques 
responsables des mauvaises 
odeurs. CQFD !

Des chaussures respirantes et 
des chaussettes en coton

Dans une vidéo publiée sur 
Instagram, le Dr. Neera Nathan 
(qui est médecin dermatologue 
aux États-Unis) propose 3 astuces 
pour limiter les mauvaises 
odeurs lorsqu›on souffre de 
bromhidrose plantaire :
Première astuce : chaque jour, 
lavez-vous soigneusement les 
pieds (sous la douche) avec un 
savon étiqueté «antibactérien». 
De cette façon, vous réduirez la 
quantité de bactéries présentes au 
niveau de vos pieds – ces mêmes 
bactéries qui sont responsables 
des odeurs fétides.
Deuxième astuce de la médecin 
dermatologue : investissez dans 

un déodorant «corps entier» 
contenant des actifs capables 
d›agir sur le pH de la peau, et 
enduisez-vous quotidiennement 
les pieds. L›objectif : créer un 
environnement plus acide, donc 
moins propice au développement 
bactérien.
Attention : vous souffrez peut-
être d›une infection mycosique
Troisième astuce de l›experte 
américaine : achetez des 
chaussures respirantes (avec une 
semelle qui permet l›évacuation 
de la transpiration et une 
membrane extérieure poreuse) 
et portez systématiquement 
des chaussettes en coton 
(pour faciliter l›élimination 
de la sueur). Attention : vos 

chaussettes doivent toujours être 
propres et sèches. N›hésitez pas à 
en garder une paire «de secours» 
au fond de votre sac !

Si votre bromhidrose plantaire 

ne s›atténue pas grâce à ces 
conseils, prudence : vous souffrez 
peut-être d›une infection locale 
(mycose ou pied d›athlète, par 
exemple). Un rendez-vous chez 
le médecin s›impose.

Bien que cette astuce puisse 
sembler démodée, elle reste 
très efficace pour booster le 
métabolisme et brûler les 
graisses.
Si augmenter son métabolisme 
de base est souvent recommandé 
pour perdre du poids 
efficacement, il n›est pas toujours 
facile de se dépenser en douceur. 
Pourtant, cette astuce oubliée 
aurait le mérite de booster notre 
système cardiovasculaire et de 
coupler activité physique avec 
lutte contre la sédentarité.
Très populaire dans les années 
1980, cette astuce fitness 
accessible à tous connaît un 
regain d›intérêt sur les réseaux 
sociaux ces derniers mois. 
Pourquoi ? Elle permettrait de se 
dépenser plus tout en développant 
notre musculature. En effet, elle 
ajoute de la résistance pendant 
des activités comme la marche, 
la montée des escaliers et les 
tâches ménagères. Les muscles 

des jambes (quadriceps, ischio-
jambiers, mollets) sont davantage 
sollicités, ce qui peut contribuer 
à augmenter leur force et leur 
endurance.
Allant généralement de 500 
grammes à 5 kilos, les poids de 
chevilles sont, comme leur nom 
l›indique, de petits poids en fonte, 
agrémentés d›une enveloppe 
en silicone ou en néoprène, 
permettant de les attacher autour 
des chevilles. Et si leur impact 
peut sembler minime au premier 
abord, une étude menée par le 
Journal of Taibah University 
Medical Science a prouvé que 
les personnes portant des poids 
aux chevilles et aux poignets 
de 500 grammes (soit 2 kilos 
au total), trois fois par semaine, 
vingt minutes par jour, au cours 
de leurs activités quotidiennes 
avaient considérablement 
diminué leur masse graisseuse, 
tandis que leur masse musculaire 
augmentait de 0,75 %. À noter 

qu›aucun des participants n›a 
pratiqué de sport particulier 
pendant l›expérience.
En effet, contrairement aux 
idées reçues, même une charge 
minimale peut contribuer à 
améliorer l’intensité de vos 
mouvements. Placée au niveau 
des chevilles, cette dernière 
apporte alors une résistance 

continue aux jambes et aide à 
renforcer les tissus musculaires. 
D’autre part, la résistance 
additionnelle peut favoriser la 
stimulation des os, contribuant 
à améliorer leur densité, ce qui 
peut être bénéfique pour prévenir 
l’ostéoporose, en particulier chez 
les personnes âgées. Le petit plus 
? Lorsque vous effectuez vos 

tâches quotidiennes avec des 
poids aux chevilles, votre cœur 
travaille plus dur pour fournir 
de l’oxygène aux muscles 
sollicités, ce qui peut avoir 
un effet bénéfique sur la santé 
cardiovasculaire à long terme. 
Enfin, cette astuce minceur 
peut améliorer la stabilité des 
articulations et l’équilibre, 
puisque les muscles stabilisateurs 
doivent travailler intensément 
pour gérer l’ajout de poids.
Pour vous y mettre, commencez 
avec un poids modéré pour éviter 
de surcharger les articulations 
et les tendons. Assurez-vous 
de bien répartir les efforts et de 
ne pas forcer les articulations. 
Si vous êtes débutant, mieux 
vaut démarrer par de petites 
périodes avant d’augmenter 
progressivement votre effort. 
Le résultat n’en sera que plus 
flagrant !

Si votre bouche affiche un détail 
très spécifique, vous tenez peut-
être la clé d’un maquillage 
parfait sans effort. Mais pas 
d’inquiétude pour celles qui ne 
l’ont pas naturellement, cet effet 
peut être reproduit avec une petite 
astuce de pro tout aussi bluffante. 
Quelques célébrités, telles que 
Rihanna ou Angelina Jolie, ont 
déjà cette caractéristique rendant 
leurs lèvres volumineuses et 
bien définies, mais selon les 
maquilleurs professionnels, 

il s’agit simplement de venir 
créer un effet d’ombre et de 
profondeur, idéal pour accentuer 
le contour de la bouche et donner 
cette impression de volume.
Pour celles qui n’ont pas ce 
double contour de manière 
naturelle, la solution réside dans 
l’utilisation d’un crayon à lèvres 
bien choisi. Tisha Thompson 
conseille de sélectionner un 
crayon d’une teinte légèrement 
plus foncée que celle de vos 
lèvres naturelles et de tracer 

doucement le contour pour 
recréer cet effet subtil. Accentuez 
d’ailleurs le trait sur l’arc de 
Cupidon et les coins externes. 
Cela donnera à vos lèvres une 
certaine profondeur qui imitera 
parfaitement le double trait 
naturel. Estompez délicatement 
la ligne vers l’intérieur pour 
adoucir les contours sans effacer 
le trait. Puis, avec un deuxième 
crayon dont la teinte se 
rapprochera le plus possible à la 
couleur de vos lèvres, tracez une 

ligne au-dessus de la première. 
Nydia Figueroa conseille de 
faire cela avec précision en 
utilisant un pinceau pour fondre 
légèrement les deux lignes, sans 
les mélanger complètement. 
Pour finir le look, appliquez 
votre rouge à lèvres en restant à 
l’intérieur des lignes tracées. Si 
vous souhaitez ajouter un peu de 
brillance, un gloss léger ou une 
huile à lèvres feront parfaitement 
l’affaire.

Si ce détail apparaît sur vos lèvres, c’est une chance !

Vous sentez mauvais des pieds ? Voici 3 astuces validées 
par une dermato pour en finir avec ce problème

Ce petit geste à faire au quotidien permet de brûler 
les graisses sans effort



Le deuxième Salon des 
Games & Comic Con 
Dzaïr (GCCDZ), dédié aux 

passionnés de comics, mangas, 
gaming, cinéma et cosplay, s’est 
ouvert, jeudi au Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria à Alger.

Ce rendez-vous incontournable 
des passionnés de Pop Culture 
et de «games & Comic Con», se 
déroulera avec un programme 
prolifique, scindé en quatre zones 
thématiques, dédiées notamment 
aux exposants (stands de goodies 
et figurines), au concours cosplay 
(sanctionné du prix des meilleurs, 
«costume», performance, 
d’encouragement), au Gaming et 
aux artistes avec une exposition-
vente.

«Nous revenons pour la deuxième 
édition, après celle de 2018, la 
«période Covid» ayant un peu 
entravé le lancement de ce salon, 
dédié aux jeunes en particulier 
mais aussi à tous les âges», a 
précisé Tamime Taghlit, co-
organisateur de ce Salon avec 
Sami Amine Nekkache et Adyl 
Tandjaoui.

Au programme des GCCDZ 2024, 
des expositions, panels et tournois 
d’e-sport avec des espaces free-
to-play seront disponibles, ainsi 

qu’un concours de cosplay avec 
des prix pour le meilleur costume, 
la meilleure erformance et un prix 
d’encouragement qui se déroulera 
devant des visiteurs qui pourront 
découvrir des stands de goodies, 
t-shirts et figurines.

L’e-sport sera aussi à l’honneur, 
avec des tournois qui respecteront 
les standards internationaux, 
garantissant, ainsi une compétition 
de haut niveau, en marge de 
laquelle, un espace de détente et 
de relâchement permettra aux 
cosplayers de se rencontrer et 
d’échanger avec le public.

Des invités de renommée 

internationale et locale seront 
présents au GCCDZ 2024, qui se 
poursuivra jusqu’au 16 novembre, 
à l’instar des cosplayers, El 
Mounji Benzid, Nayoa Creation, 
Archonos et The Hidden Artist, en 
plus des figures emblématiques du 
gaming comme Kayane, Marcus 
de l’équipe Game One et Genius 
qui animeront certaines activités 
et partageront leur expérience 
avec les participants.

«Le Comic Con de San Diego aux 
Etats Unis d’Amérique étant le 
plus grand au monde, en Algérie, 
nous sommes les deuxièmes à 
l’organiser, après la Tunisie qui 
depuis a dû abandonner, laissant 

l’Afrique du Sud qui a rejoint 
entre temps, occuper la tête du 
podium avec le plus grand Salon 
des Games & Comic Con du 
continent», a encore expliqué M. 
Taghlit.

D’autres activités sont également 
au programme de cette 2e édition 
des «Games& Comic Con», avec 
notamment un espace dédié aux 
enfants, animé par des ateliers 
de maquillage, des cours et 
shows de dessin, les coulisse des 
créations de costumes et gadgets 
de cosplay, des Face painting, 
et la découverte d’espaces de 
rencontres de collectionneurs de 

BD.

«Notre retour, six ans après la 
première édition, dénote de notre 
ambition et notre détermination 
de grandir d’année en année et 
faire de ce Salon, le premier en 
Afrique», a conclu M.Taghlit.

Organisé par la société privée 
«In7tion advertising Agency», 
le deuxième Salon des Games & 
Comic Con Dzaïr (GCCDZ) est 
«une occasion unique de célébrer 
la Pop music en Algérie», visant à 
aller au-delà des 24.000 visiteurs 
enregistrés lors de la première 
édition de 2018.

L’Entreprise nationale de 
communication, d’édition et 
de publicité (ANEP) marque 
sa présence au 27e Salon 
international du livre d’Alger 
(SILA), avec 800 titres de 
toutes les bonnes lectures sur 
les étalages de son stand qui ne 
désemplit pas, au regard des 
centaines de visiteurs qui s’y 
rendent avec le pas bien décidé, 
à tous les moments de la journée, 
en quête de culture, de savoir et 
de production intellectuelle de 
qualité.

Entreprise citoyenne à l’écoute et 
au service de la société algérienne, 
l’ANEP occupe un stand qui 
s’étend sur une superficie de 
108 m2, sis en plein milieu du 
Pavillon central du Palais des 
expositions aux Pins maritimes 
(SAFEX) à Alger, un endroit à la 
mesure de cet organisme étatique 
qui ne jure que par «la qualité 
des contenus des ouvrages qu’il 
met à la disposition du large 
public», a expliqué le conseiller 
à la direction de l’ANEP, 
exceptionnellement chargé des 
relations avec la presse durant le 
27e SILA, Hassan Gherab.

Ayant décidé d’une réduction à 
la vente de 30% sur chacun des 

titres mis à la disposition des 
visiteurs dans divers domaines 
de la connaissance scientifique 
et littéraire et qui s’adressent 
aux lecteurs arabophones, 
amazighophones et francophones, 
l’ANEP entend contribuer à 
la «socialisation du livre et à 
la constitution d’un véritable 
lectorat», poursuit le chargé des 
relations avec la presse.

Nouvelle production sur 
l’éventaire central de l’ANEP, 
«Les crimes de guerre de la 
France en Algérie (1830-1847)» 
de Karima Ait Dahmane, un 
ouvrage qui établi et met à nu 
les abjections et la barbarie du 
colonialisme français durant 17 

ans, après son acte de violation 
des territoires algériens.

Autre nouveauté mise en 
avant par cette grande maison 
d’édition, «Le couscous, racines 
et couleurs d’Algérie», un beau 
livre de Yasmina Sellam qui 
répond aux questionnements en 
lien avec l’»histoire» de ce mets 
porteur de l’identité algérienne, 
son «évolution à travers le temps, 
ses interactions et ses emprunts», 
peut-on lire sur le document de 
présentation de l’ouvrage.

Conçu et réalisé dans un 
esthétisme moderne et 
fonctionnel par le groupe «ANEP 
Communication et Signalétique» 

(ACS), une des filiales de 
l’entreprise, le stand de l’ANEP-
Edition, accueille ses visiteurs 
avec un grand intitulé dédié à la 
célébration du 70e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
révolution de Novembre 1954.

Dégageant des espaces dédiés 
aux rayonnages de différents 
genres scientifiques et littéraires, 
ce stand met en valeur plusieurs 
ouvrages entre romans, poésies, 
nouvelles, livres techniques, 
beaux livres et littérature pour 
enfants entre autres, présentés aux 
visiteurs par les bons soins d’un 
personnel souriant et accueillant, 
au fait de sa mission.

Les cloisons du stand et les 
étagères des livres aux couleurs 
de l’emblème national, attirent 
le regard des visiteurs de tous 
les âges qui passent d’un rayon 
à l’autre, pour aboutir à l’espace 
réservé aux ventes dédicaces 
qui a déjà accueilli, Karima Ait 
Dahmane et Yasmina Sellam, 
auteures des deux nouvelles 
parutions aux éditions ANEP, 
ainsi que Amar Belkhodja pour 
son ouvrage d’histoire, «L’Emir 
Abdelkader, adversaires et 
admirateurs» et Alima Abdhat 
pour son dernier recueil de 

poésie, «Telle une chair tatouée», 
attendant de recevoir dans les 
prochains jours Brahim Sadok 
pour son roman, «Sur le chemin 
des sables en feu».

Maison d’édition généraliste, 
accordant un avantage pour les 
ouvrages d’histoire, l’»ANEP 
Edition» essaye de brasser 
tous les domaines de réflexion 
et activités éditoriales, avec 
une disponibilité permanente 
à la faveur de tous les auteurs 
talentueux qui viendraient ainsi, 
intégrer le club des écrivains de 
cette illustre maison d’édition.

Le 27e SILA, qui célèbre le 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la Guerre de libération sous le 
slogan «Lire pour triompher», se 
poursuit jusqu’au 16 novembre, 
avec plusieurs conférences 
dans différentes thématiques et 
les exposants de 1007 maisons 
d’édition issues de 40 pays, dont 
l’Etat du Qatar, présent en invité 
d’honneur.

Le 27e SILA ouvre ses portes au 
public tous les jours de 10h00 à 
19h00 au Palais des expositions 
(Safex) aux pins maritimes à 
Alger.

L’ANEP présente avec 800 titres et deux nouveautés

Le 2ème Salon des «Games & Comic Con Dzaïr»
 s’ouvre à Alger
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À partir de ce jeudi 
14 novembre, et 
pendant deux journées 

consécutives, l’Institut du monde 
arabe (IMA) à Paris sera une 
grande scène ouverte au débat et 
aux échanges sur les courants de 
la pensée arabe contemporaine.
L’évènement intitulé «Sommet 
international des pensées 
arabes», initié par le président 
de l’IMA Jack Lang, donne la 
voix à des penseurs, chercheurs, 
enseignants ou journalistes 
arabes, pour dialoguer, expliquer 
et confronter leurs pensées entre 
eux et avec un public français.
Fruit d’une coopération entre 
l’IMA et le Centre arabe de 
recherche et d’études politiques 
(Carep), cet événement découle 
d’un long travail de réflexion et 
d’organisation entre les équipes 
des deux organismes, dans le 
but de «répondre à un contexte 
français où l’identité arabe 
est sous contrôle», déclare la 
chercheuse auprès du Carep, 
Leila Seurat. 
L’objectif n’est pas «de combler 
une méconnaissance de la pensée 
arabe en France» mais aussi 
«de contrecarrer des stéréotypes 
volontairement véhiculés par les 
médias et la culture dominante 

associant systématiquement 
les Arabes au fanatisme ou au 
despotisme», assure Seurat.
Pour ce qui est des objectifs du 
sommet, le premier selon la 
chercheuse est «celui de donner 
à voir au public français à partir 
d’une présentation arabo-arabe, 
la diversité des courants de 
pensée et des débats en cours 
dans cette région».
Le deuxième, ajoute-t-elle, 
est «de favoriser un espace 
d’échange et de dialogue entre 
acteurs venus du Machrek et du 
Maghreb, pour peut-être mettre 
ce savoir au service de l’action». 
Le dernier objectif d’après 
Seurat «serait de réfléchir à 
la manière dont les nouveaux 
contextes poussent à reposer 
différemment d’anciens débats, à 
repenser la nature de désaccords 
idéologiques profonds, à saisir 
l’existence de nouvelles formes 
d’articulation entre eux». 
En parlant de nouveau contexte, 
Seurat pense à la Palestine, qu’elle 
qualifie de «partie intégrante de 
la question nationale arabe, qui 
a toujours joué un rôle central 
dans la formulation des idées 
politiques».
Pour elle, «le génocide en cours 
s’impose comme une rupture 

majeure dans la manière dont les 
sociétés arabes appréhenderont 
leur devenir face aux complicités 
à la fois de leurs propres régimes 
mais aussi de l’Occident».
Le responsable des rencontres, 
podcasts et éditions à l’IMA, 
Mathieu Gousse, estime que 
l’une des premières finalités du 
sommet , c’est de montrer qu’il 
y a une production intellectuelle 
dans le monde arabe qui est 
très riche, très diverse et qui 
est souvent méconnu en France 
«parce que le public français a 
peut-être une image passéiste 
d’un âge d’or de la pensée 
arabe», qui est celle de l’époque 
médiévale ou andalouse, «mais 
il connaît beaucoup moins bien 
la période contemporaine, ses 
grands penseurs, et les courants 
qui traversent la pensée arabe».
Le sommet vise également, selon 
Gousse, à «établir un double 
échange, d’une part entre les 
penseurs arabes sur des questions 
sur lesquelles ils ne sont pas 
forcément d’accord», mais aussi 
à «créer une passerelle entre le 
monde arabe et l’Europe» et à 
favoriser un échange entre des 
penseurs arabes et un public 
français. 
Au regard de la situation 

conflictuelle qui prévaut 
actuellement dans la région, il 
estime que «l’ensemble des neuf 
thèmes qui seront débattus lors 
du sommet seront tous traversés 
par le contexte géopolitique 
actuel et les guerres à Gaza et au 
Liban». 
Gousse est par ailleurs convaincu 
que l’événement va trouver un 
écho dans le milieu intellectuel 
français, «surtout dans le milieu 
universitaire, parce qu’on a 
beaucoup de chercheurs qui 
travaillent sur le monde arabe 
qui seront présents. On a aussi 
des étudiants qui travaillent 
sur le monde arabe qui feront 
également partie du public». 

D’où, pour lui, l’importance 
de la diversité des profils, qui 
participent aux débats, avec 
des profils académiques et des 
intellectuels reconnus qui ont 
pas mal de publications, mais 
aussi des profils de militants et 
également des journalistes.
«Il nous a semblé très important 
de montrer qu’il y a la pensée 
académique, la figure du penseur 
tel qu’on s’y attend, mais il y a 
tous ceux qui fabriquent la pensée 
et qui la produisent et la diffusent 
d’une autre manière», indique-t-
il, tels que les podcasteurs et des 
journalistes de médias en ligne.

La 15e Biennale de l’art africain 
contemporain de Dakar a débuté 
le 7 novembre 2024, attirant une 
foule nombreuse avec environ 
400 000 visiteurs attendus jusqu’à 
sa clôture le 7 décembre.
Le moment fort de la cérémonie 
d’ouverture a été la remise 
du Grand Prix Léopold Sédar 
Senghor à Agnès Brézéphin, 
artiste de la Martinique, reconnue 
pour sa conception d’une police 
typographique dédiée à l’alphabet 
créole, nommée «Coolie». Cet 
événement prestigieux offre un 
large éventail de manifestations culturelles, de la peinture à la sculpture, en passant par des 

installations interactives et des 
performances variées.
Dans son discours d’ouverture, 
le président Bassirou Diomaye 
Faye a exprimé sa joie et son 
engagement envers la culture, 
affirmant que Dakar deviendra 
un centre névralgique de l’art 
pendant un mois. Il a souligné 
l’importance de la biennale pour 
la culture sénégalaise et son 
rayonnement international, en 
rassemblant artistes et amateurs 
d’art du monde entier dans la 
capitale.
Dirigée par Salimata Diop, 

cette édition 2024 explore des 
thématiques telles que la féminité, 
la violence, et la consommation 
sous le thème «The Wake - 
L›éveil, le sillage, xàll wi.» 
Accueillant 58 artistes d›Afrique 
et de sa diaspora, l›événement 
propose un parcours immersif 
enrichi d›installations sonores 
et musicales. Après avoir été 
reportée à cause de préoccupations 
budgétaires, la biennale conserve 
son attrait indéniable sur la scène 
artistique africaine, consolidant 
sa réputation d›événement 
incontournable.

Pour certains habitants du 
Burkina Faso, un pays ravagé par 
les conflits, les trois dernières 
années ont été difficiles. Mais 
grâce aux Récréatrales, un 
festival international de théâtre, 
plus de 4 500 amateurs ont pu 
retrouver espoir et échapper à la 
triste réalité du pays.
Fanta Charlotte Dabone, une 

mère de trois enfants a fui son 
village après qu’il ait été attaqué, 
laissant derrière elle son mari et 
sa ferme. Depuis, elle lutte pour 
avancer dans sa vie, payer son 
loyer et nourrir ses enfants.
Mais le mois dernier, elle a 
réussi à se vider l’esprit grâce au 
théâtre, en dansant et chantant 
devant un public captivé 

aux Récréatrales, un festival 
international de théâtre qui s’est 
tenu à Ouagadougou, la capitale 
du pays.
« Quand je suis sur scène, je 
suis très heureuse. C’est quand 
je dois rentrer chez moi que les 
mauvais souvenirs reviennent 
dans ma tête », a confié la mère 
de famille.

Le Burkina Faso, pays de 23 
millions d’habitants situé dans 
le Sahel, était autrefois connu 
pour sa scène artistique animée, 
notamment ses festivals de 
cinéma et de théâtre et son 
artisanat sophistiqué.
Mais, ces dernières années, le 
pays est devenu le symbole de 
la crise sécuritaire dans la région 

du Sahel, subissant la violence 
des groupes extrémistes. Selon 
des estimations, plus de 60 % 
du pays échappe au contrôle 
du gouvernement, plus de 2 
millions de personnes ont perdu 
leur logement et près de 6,5 
millions ont besoin d’une aide 
humanitaire pour survivre.

L’IMA se transforme en une scène ouverte pour débattre 
de la pensée arabe contemporaine

Biennale Dak’Art 2024 
 L’art contemporain à l’honneur

Burkina Faso  
Les Recréatrales, un espoir contre l’adversité et la violence
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Alors qu’elle n’y avait 
pas été vue depuis 2018, 
Laeticia Hallyday s’est 

rendue au Vietnam pour les 
besoins de son association Les 
Bonnes Fées. Mais la maman de 
Jade et Joy y aurait été victime 
d’un gros pépin de santé.

Le Vietnam n’est définitivement 
pas un pays comme les autres 
aux yeux de Laeticia Hallyday. 
C’est celui qui lui a permis de 
réaliser son rêve : devenir mère. 
Victime de problèmes de ferti-
lité, la veuve de Johnny Hallyday 
avait essayé pendant des années 
de tomber enceinte, avant d’avoir 
finalement recours à l’adoption. 
C’est ainsi qu’en 2004, le couple 
a accueilli Jade, avant d’adopter 
quatre ans plus tard la petite Joy. 
Depuis, l’ancienne belle-mère de 

David et Laura a gardé un lien 

indéfectible avec ce pays d’Asie, 

où elle essaie de se rendre le plus 

souvent possible pour s’assurer 

que ses deux filles n’oublient pas 

leurs racines.

A jamais reconnaissante d›avoir 
découvert les joies de la mater-
nité, un rêve sur lequel elle avait 
presque tiré un trait, Laeticia 
Hallyday a décidé de donner en 
retour. En 2015, elle a ainsi fon-
dé son association avec Hélène 
Darroze, Les Bonnes Fées, dont 
le but est d›apporter un cadre de 
vie décent aux enfants en leur 
donnant accès à l›éducation, à la 
santé et à la nourriture. Selon les 
informations du magazine Clo-
ser, elle est d›ailleurs au Vietnam 
depuis ce lundi 11 novembre, 
mais son séjour a connu quelques 
complications.

Laeticia Hallyday a contracté 
une pyélonéphrite

Alors qu›elle se trouve toujours 
au Vietnam, où elle ne s›était 
pas rendue depuis 2018, Laeticia 

Hallyday aurait été victime d›un 
souci de santé, terrassée par de 
la fièvre et de vives douleurs au 
dos. D›après nos confrères, la 
veuve de Johnny Hallyday, âgée 
de 49 ans, aurait été hospitalisée 
en urgence à Hô Chi Minh après 
avoir contracté pyélonéphrite, 
une bactérie qui touche les reins 
et peut donc se répandre dans 
le sang. Heureusement, plus de 
peur que de mal pour l›ancienne 
compagne de Jalil Lespert qui, 
après avoir annulé sa visite sur 
plusieurs sites, aurait vu son état 
se stabiliser. Un repos forcé qui 
n›a pas empêché la maman de 
deux enfants de reprendre ses 
activités par la suite, même si elle 
a été contrainte de faire l›impasse 
sur plusieurs événements qui lui 
tenaient à cœur.

Malgré son immense popularité 
au sein de la Firme, le prince 
William a été fortement chahuté 
lors de sa sortie à l’Université 
d’Ulster à Belfast, ce jeudi 14 
novembre 2024. Bien qu’il a été 
hué par des étudiants du campus, 
le mari de Kate Middleton a tenté 
de faire bonne figure, comme en 
témoignent les images relayées 
dans les médias et sur la Toile...

A l’international, la situation 
de la Palestine depuis l’attaque 
terroriste du Hamas contre 
Israël en octobre 2023 suscite 
une inquiétude croissante parmi 
de nombreux citoyens. Raison 
pour laquelle des étudiants de 
l’Université d’Ulster à Belfast 
ont choisi de faire entendre leur 
voix lors de la visite du prince 
William sur le campus, ce jeudi 
14 novembre 2024. Alors de 
passage en Irlande du Nord, 
l’héritier du trône d’Angleterre 
a été hué en plus de recevoir 
d’innombrables sarcasmes en 

quittant l’établissement.

Dans une vidéo devenue virale 
sur la Toile, l›époux de Kate 
Middleton s›affiche très souriant 
tout en saluant la foule avant de 
rejoindre son véhicule. «La Pa-
lestine et Gaza», peut-on en en-
tendre dans la séquence en plus 
des chants «Free Palestine» (Li-
bérez la Palestine, ndlr). D›après 
The Mirror, un journaliste pré-
sent sur place a rapporté que 
les personnes ayant interpellé le 
prince William lui sommaient de 
prendre rapidement des mesures 
pour soutenir les Gazaouis.

Le prince William a déjà pris la 
parole pour évoquer ce terrible 
conflit

A rappeler qu›en février lors 
d›une intervention royale, 
l›heureux papa de trois enfants 
avait demandé la fin des com-
bats à Gaza, pointant le «terrible 
coût humain» du conflit qui fait 
«trop de victimes». «Comme 

beaucoup d›autres, je souhaite 
que les combats cessent le plus 
rapidement possible», avait ex-
pliqué le beau-frère de Meghan 
Markle. Le prince William avait 
également pointé le besoin 
urgent d›une aide humanitaire 
pour les civils de Gaza tout en 
demandant au Hamas de libérer 
les derniers otages israéliens.

Une journée riche en sur-
prises

Le prince William s›est rendu au 
Belfast City Campus Centre de 
l›université d›Ulster pour ren-
contrer les élèves qui s›initient à 
la production visuelle. Pour son 
plus grand bonheur, le fils aîné 
du roi Charles III a d›ailleurs 
pu visiter leur studio dédié à la 
formation de la prochaine géné-
ration de professionnels dans le 
secteur créatif, dont la contri-
bution à l›économie locale est 
estimée à 1,4 milliard de livres 
sterling, en plus d›employer plus 
de 24 000 personnes.

Dans l›après-midi, le prince 
William a également pris part à 
un atelier organisé par l›Ulster 
Screen Academy. Lors de cette 
session, des mentors ont travail-
lé avec de jeunes participants 

issus de deux groupes commu-
nautaires locaux pour leur en-
seigner l›utilisation de logiciels 
spécialisés dans la création de 
jeux vidéo, d›animations et de 
productions virtuelles.

La seule chose qui brillait plus 
que les stars sur le tapis rouge 
et les artistes sur scène était les 
robes sur le podium. L’icône 
libanaise Elie Saab a donné un 
spectacle mercredi soir à Riyad, 
avec Jennifer Lopez, Céline 
Dion et Halle Berry sur scène, 
en plus d’un défilé de ses créa-
tions.

Pour célébrer les 45 ans d’Elie 
Saab, le défilé a présenté 300 
créations sous le thème «1001 
Seasons of Elie Saab», un hom-
mage à la collection des 1001 
nuits des contes folkloriques du 
Moyen-Orient.

L’ancienne rédactrice en chef 

du Vogue français, Carine 
Roitfeld, a stylisé tous les looks 
du défilé.

Les invités ont eu une surprise 
lorsque les stars Lopez, Camila 
Cabello, Nancy Ajram, Amr 
Diab et la légendaire Céline 
Dion sont montées sur scène 
pour célébrer Elie Saab.

L›actrice hollywoodienne Halle 
Berry a ouvert le spectacle, 
vêtue de la même robe Elie 
Saab que celle qu›elle portait 
lorsqu›elle a remporté son pre-
mier Oscar en 2002, devenant 
ainsi la première femme noire 
à remporter le prix de la meil-
leure actrice.

Avant le spectacle, Mme Berry 
a été aperçue sur le tapis rouge 
et a expliqué que c›était la pre-
mière fois qu›elle rencontrait 
Saab en personne : «C›était le 
point culminant de ce voyage 
pour moi que de rencontrer 
enfin cet homme avec lequel 
je suis inextricablement liée 
depuis 22 ans, de le serrer dans 
mes bras et de lui dire merci».

Le célèbre styliste Law Roach, 
connu pour avoir coiffé des 
stars hollywoodiennes comme 
Zendaya, Anya Taylor Joy, 
Bella Hadid et Céline Dion, a 
parlé à Arab News de la capa-
cité d’Elie Saab à transcender 

les époques.

«Elie Saab est l’un des rares 
couturiers dont les vêtements 
peuvent être transmis de géné-
ration en génération et réinter-
prétés.

«Peut-être que quelqu’un s’est 
marié dans cette robe, et peut-
être que des générations plus 
tard, la petite-fille de quelqu’un 
se mariera dans la même robe, 
elle a cette possibilité d’être 
intemporelle et éternelle», a-t-il 
déclaré.

Le spectacle a commencé par 
une performance de Lopez, 
qui porte souvent les créations 

de Saab. Les premières créa-
tions présentaient un éventail 
de robes noires et blanches or-
nées de cristaux classiques, une 
touche caractéristique de la plu-
part des créations de Saab.

Le défilé suivant était une «ode 
à la silhouette féminine», où des 
robes de différentes nuances de 
rose et de vert étaient illumi-
nées sur scène avec l›aide de 
l›auteur-compositeur-interprète 
Camila Cabello. Cette partie du 
défilé avait pour thème ce qui 
ressemblait à un jardin, détail-
lant la beauté du monde natu-
rel en lien avec la beauté des 
femmes.

Laeticia Hallyday ,hospitalisée en urgence au Vietnam

Nouveau coup dur pour William

Céline Dion, Jennifer Lopez et Halle Berry sont montées
 sur scène lors du défilé Elie Saab à Riyad
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La sélection nationale algérienne de 
football reprendra le chemin des 
entrainements, vendredi après-

midi, au Centre technique national de Sidi 
Moussa (Alger), en prévision de son match 
contre le Libéria, prévu dimanche à 17h00, 
au stade Hocine Aït-Ahmed de Tizi-
Ouzou, pour le compte de la 6e et dernière 
journée, groupe E, des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des Nations (CAN-
2025), a indiqué la Fédération algérienne 
de football (FAF) sur son site officiel.
Après la fin de la rencontre disputée face à 
la Guinée Equatoriale et soldée par un nul 
(0-0), la délégation algérienne a regagné 
l’aéroport international de Malabo pour 
rallier Alger.
Les coéquipiers du capitaine Riyad Mahrez 
ont retrouvé le Centre technique national 

de Sidi Moussa peu avant 00h30.
A l’issus des résultats de la 5e journée 
pour le groupe E, l’Algérie préserve sa 1re 
place avec 13 points, devant la Guinée-
équatoriale (8 points) et les deux sélections 
sont qualifiées pour la phase finale, alors 
que le Libéria, vainqueur devant le Togo 
(1-0), prend la 3e place avec 4 points et le 
Togo suit derrière avec 2 pts.
Lors de la 6e et dernière journée, la 
Guinée-équatoriale se rendra à Lomé pour 
défier le Togo (17h00).
Pour rappel, les deux premiers des 11 
groupes seront qualifiés pour la phase 
finale de la CAN 2025 (21 décembre 2025-
18 janvier 2026), alors qu’un seul pays 
se qualifiera pour le tournoi final dans le 
groupe du pays hôte.

CAN-2025 / Algérie-Libéria
Les verts reprennent le 

travail au CTN


